

MADRID..... 2,00 pesetas al mes
PROVINCIA..... 9,00 ptas. trimestre

PAGO ADELANTADO

FRANQUEO CONCERTADO

MADRID—Año XII—Núm. 4.075

Martes 8 de agosto de 1922

CINCO EDICIONES DIARIAS

Red. y Admón., MARQUES DE CUBAS, 3.—Apartado 466.—Tel. 365

EL PROBLEMA AFRICANO

La influencia del mar

El problema planteado en el Norte de Africa exige la atención de todos los organismos nacionales, como primordial deber de patriotismo. La Marina de guerra, que, además de su misión militar, tiene alta influencia civilizadora, concurre a la solución de este magno problema con todos sus elementos morales y materiales, aplaudidos estos por el pueblo, desatendidos los beneficios de los buques por no llegar a exteriorizarse en forma ruidosa o dramática, como ocurre con el estampido del cañón y la sangre derramada por nuestros héroes.

Las frases del jefe Gomara condensan todo el programa político de nuestros pensadores, que, reducido a sus ejes, dice: «Establecermos en la costa e irradiar sobre el interior; y, al desembarcar este principio de acción militar, social y política, debe la Marina intervenir con sus consejos en la primera parte de la proposición, a saber: «Establecermos en la costa.» No puede dudarse que el desconocimiento de las necesidades navales de los puntos costeros, la falta de capacidad marítima que tienen todos los españoles por su inveterado desafecto al mar, el exagerado concepto que hay en nuestro pueblo de los horrores del mar o de las bonanzas de la navegación, nos han acarreado muy serios disgustos, y, si apuramos el argumento, podríamos así explicarnos cómo no ha tenido realidad esta bella y racional política, que pondría en nuestras manos la riqueza de los ríos, para los cuales habría sólo esta disyuntiva: o vivir como hongos de las montañas, o aceptar la civilización con que los brindamos.

Juan Cortés VALDERRAMA

Gran escasez de agua en Toledo

Extraña coloración del Tajo

TOLEDO, 7.—A causa de la gran escasez de aguas potables en Pozuelo, el vecindario se abastece del río, junto a cuyas fuentes hay larguísima cola. Últimamente se ha agravado el problema con la coloración de las aguas del Tajo, determinada por la maceración que sufren las plantas acuáticas por efecto de la elevada temperatura.

El extraño aspecto del río, cuya corriente presenta color verde acuosísimo, motiva diversas fantasías populares, circulando por los barrios extremos la especie de que el fenómeno se debe a la descomposición de un cocodrilo hallado muerto en el Tajo, junto al castillo de Galiana.

El alcalde ha manifestado que, según dictamen del Laboratorio Municipal, las aguas no contienen materias tóxicas a pesar de lo cual numerosos vecinos siguen absteniéndose de emplearlas, agotándose los aljibes particulares y pozos del extrarradio, habilitados para el abastecimiento público.

En algunos pueblos de la provincia la situación es igual por efecto de la sequía de los manantiales. El alcalde de Argés pidió a Toledo provisión diaria de agua, no pudiendo complacerse.

Los técnicos municipales activan la ejecución del proyecto de decoloración del agua del Tajo para servir la depurada al vecindario mientras se realiza la traída de aguas potables a Burguillo, con un presupuesto de 600.000 pesetas hecho al Ayuntamiento por el diputado maurista señor Leyda.

Ha comenzado la huelga en Correos

El personal continúa en sus puestos, pero están interrumpidos los servicios. Ayer solo fueron expedidos la Prensa, los pliegos de valores y los certificados. Se propone un arbitraje, sin intervención del Gobierno ni de los funcionarios. Más de un millón de cartas detenidas en la Central

El conflicto postal va empeorándose por momentos. La huelga de brazos caídos reina en Madrid desde el domingo con unanimidad perfecta, y desde hoy seguramente imperará en toda España.

El Gobierno se ha limitado a dar una real orden suspendiendo temporalmente los servicios de Giro, Valores y otros. Los jefes conferenciaron el domingo con el ministro, e intentaron actuar sobre el personal, en el que no lograron influir.

La Junta está en reunión permanente, y ha propuesto por fórmula de arreglo la formación de un tribunal arbitral con plena autoridad y sin la intervención en él ni de los funcionarios ni del Gobierno.

El ministro desea se le dé un voto de confianza por el personal, y éste no lo concede.

Sólo circula la Prensa y la correspondencia para el Ejército de Africa; la demás correspondencia continúa amontonándose, pues ni se distribuye ni se despacha. Como además llegaron dos correos de América, en la Central hay grandes pilas de correspondencia detenida.

La impresión dominante es que el día de hoy traerá una nueva fase para el conflicto, que tiende a agravarse.

Como anunciáramos en nuestro número del domingo, al mediodía de él comenzó la huelga de brazos caídos en la Central de Madrid, y ayer lunes se unieron a ella la Dirección General y todas las dependencias postales de Madrid, Barcelona y algún otro Centro. Hoy el movimiento de protesta se extenderá a toda España.

LA REUNION DE JEFES

En la reunión que celebró la Junta el sábado, después de hablar con el director general, los representantes del Cuerpo hicieron presente a los representantes de los jefes dentro de la Directiva que había acordado la hora de realizar los actos necesarios para que las reformas que se pedían fuesen un hecho en un breve plazo, como se estipulaba en el acta que ya ayer publicamos. La representación de los jefes entendió que era preciso esperar más tiempo, y a esto se le replicó que no era posible, pues ya se había convenido verbalmente el plazo de espera en ocasión oportuna, y éste había ya expirado; además entendía la Junta que había habido desconsideración para con los que ella representaba y para con ella misma, ya que se la había estado engañando para conseguir que el conflicto no estallase mientras el señor Alvear hacía su visita, y, sobre todo, se consideraba ofendida por el cambio rápidamente sufrido por el director general, que al llegar a su despacho recibió a la Comisión con toda clase de consideraciones, y en la misma entrevista después de una breve conversación telefónica con el ministro de la Gobernación no tuvo para la Comisión más que órdenes de disolverse.

Puestas así las cosas, la representación de los jefes decidió consultar a éstos antes de contestar a los requerimientos de la Junta, y así se convino.

Esta reunión, convocada en un principio para el lunes, se adelantó luego y se celebró el domingo, a las once de la mañana. En esta reunión no hubo unanimidad, y como consecuencia de esto, los jefes actúan individualmente sin unificarse de ningún modo; si bien por un acuerdo tácito del día de la reunión, los jefes superiores se creyeron autorizados para arrogarse la representación de los demás.

EL MINISTRO Y LOS JEFES

A las cinco de la tarde del domingo estuvieron los jefes superiores con el ministro en su despacho oficial, en el que permanecieron más de una hora. En esta reunión el señor Piniés encargó a sus interlocutores que de manera oficiosa invitasen al personal a depositar su actividad y a trabajar activamente para que el martes al mediodía quedase normalizado y sin retrasos el servicio. Además les encargó que comunicasen a sus subordinados que el ministro de la Gobernación hacía suyas las peticiones del personal y que estaba dispuesto a acceder a ellas, como lo demostraba, pero que exigía por adelantado que cesase el movimiento iniciado y que se le otorgase al señor Piniés un voto de confianza.

EL NUMERO 1

Como los demás jefes superiores no se decidieron a hablar ellos al personal, por delegación suya tuvo que dar cuenta a los funcionarios de las declaraciones del ministro el número uno del escalafón, señor García Torres, el cual citó hoy, a las nueve de la mañana, a la Junta en su despacho.

DOS REUNIONES

En el despacho de jefes reuniéronse éstos con la Junta y el señor García Torres expuso a la Comisión los deseos del ministro. Los comisionados dijeron que estando oficialmente disuelta la Comisión no pueden transmitir como miembros de ella los deseos del ministro, y, por lo tanto, que son los jefes los que deben de cumplir las órdenes del ministro y dirigirse directamente al personal para comunicárselas. A esto negáronse los jefes, y entonces la Junta accedió a ser ella la que diese cuenta a sus representados siempre que para ello le fuese dada una autorización expresa por el director, ya que éste la había disuelto y ellos no querían desobedecerle. Los jefes se comprometieron a gestionar esta autorización, y en tanto, lo hacían, la Junta solicitó permiso para deliberar a solas, como lo hizo.

En esta reunión la Junta acordó como fórmula proponer un tribunal arbitral. Los jefes mientras tanto consiguieron la autorización y nuevamente reuniéronse unos y

otros. En esta reunión los unos dieron cuenta de la concesión del permiso y los otros de la fórmula.

LA FÓRMULA TRIBUNAL ARBITRAL

La Junta propone como fórmula el nombramiento de un Tribunal arbitral, en el que no deben de intervenir ninguna de ambas partes litigantes. Estaría compuesto por tres directores de periódicos, dos socios del Ateneo, dos católicos y un representante de la Defensa Patronal Mercantil, la Cámara de Comercio y el Órgano de la Unión Mercantil. Al fallo de este árbitro deben de quedar sometidos funcionarios y ministro, cualquiera que sea la sentencia. Por su parte, los funcionarios depondrán su actividad desde el momento en que dicho Tribunal comience a funcionar, y además, en turnos extraordinarios de trabajo, incluso nocturno, pondrá al día el servicio en el plazo más rápido posible. Esta fórmula fué entregada por los jefes superiores ayer tarde al director general para su entrega al ministro.

DANDO CUENTA AL PERSONAL

Con la autorización que los jefes les habían traído la Comisión pasó a visitar al administrador de la Central de Madrid para que les autorizase a reunir al personal en la sala de pliego para dar cuenta de lo ocurrido cumplimentando así los deseos de sus superiores.

Concedida esta autorización, se circularon avisos y a las doce estaba reunido en dicho lugar a millar de empleados, que oyeron como el señor Zegui, en un breve resumen, les daba cuenta de todo lo que dejamos expuesto. Se acordó no aceptar más que la propuesta hecha por la Junta.

TODO LO MISMO

Después de esta reunión al personal de Correos no ha tenido otra alguna ni se ha congregado en ningún sitio. Permaneció en sus puestos todo el mundo, pero sin trabajar, y al retirarse del trabajo se fueron a sus domicilios.

Durante toda la noche el turno de guardia permaneció en su puesto. La Junta, por su parte, se constituyó en sesión permanente y se dividió en turnos para permanecer constantemente en actividad, circulando instrucciones y recibiendo noticias de provincias.

ORDENES CONTRADICTORIAS

Cuando a las nueve de la mañana llegó a la Central la Junta para entrevistarse con el señor García Torres, se encontró sorprendida con la noticia de que los funcionarios del Giro, Caja, Valores y Paquetes postales no se hallaban en sus puestos. Inmediatamente se dispuso a enterarse de las causas y a reparar el hecho.

Se averiguó que aquellas no eran otras que una real orden de Gobernación que suspendía esos servicios temporalmente. La Junta hizo retornar a sus puestos los funcionarios y poco después el ministerio dictaba otra disposición anulando la anterior y repudiando sus servicios.

Por orden de la Junta fueron abiertas las ventanillas de reintegros inmediatamente de recibidas las disposiciones ministeriales y se despachó al público normalmente este servicio.

CORRESPONDENCIA DETENIDA

Como ayer llegaban dos correos de América y los brazos caídos nada despacharon, la correspondencia detenida en la Central de Madrid forma una pila, que llenaría muchas camionetas. Por todas partes se ven en las calles sacas de correspondencia y montones de cartas. Sólo el correo de la Argentina, que ha llegado se compone de 77 sacas.

HABLANDO CON SILVELA

Al mediodía recibió a los periodistas el director general.

—¿Ha llegado el período álgido de la cuestión, señor director?—le dijimos.

—Sí, contestó; pero espero que el buen sentido de todos se impondrá y dará la solución.

—¿Ha tenido usted noticias oficiales de la huelga?—

—No. Sólo he tenido noticia por algunos jefes de que los funcionarios se hallan en una actitud expectante.

—¿Y el ministro de la Gobernación, ¿ha tomado alguna determinación sobre el conflicto?—

—Sí. Ha dado orden suspendiendo, mientras subsista la actual acumulación, los servicios de Giro, Valores, Caja y Paquetes postales.

—¿Y usted ha tomado alguna medida especial acerca de los subordinados?—

—No, porque oficialmente no sé que haya huelga. Únicamente he dispuesto que algunos jefes, por indicación mía, se dirijan al personal a sus órdenes para ver, si se logra dar a los servicios más actividad, pues, según dicen, no se trabaja con la debida actividad.

Esto me extraña—añadió—porque oportunamente les he manifestado que acogía sus pretensiones y las defendería, y que el Gobierno procuraría satisfacerlas en lo justo cuando antes. Una de ellas ya iba a ser una realidad, porque estaba ya extendido y puesto a la firma de su majestad el decreto reformando la Junta de jefes.

LA CIRCULACION DEL CORREO

Por acuerdo de la Junta se despacharon todos los paquetes de Prensa y toda la correspondencia dirigida al Ejército de Africa. Esto es cuanto ha circulado ayer por las líneas postales españolas. Por cierto que se asegura que Gobernación ha intentado de nuevo interrumpir la circulación de los periódicos.

ADHESIONES

Además de las muchas que se reciben de todas las provincias, anunciando recibiendo la huelga, asegura la Junta que cuenta con las incondicionales e importantes de otros Cuerpos.

TELEFONOS A LA HUELGA

Se asegura a última hora de la madrugada que quizás hoy mismo empiece la huelga en Teléfonos de la Interurbana.

Martinez Anido dimite LO DEL DIA

Martinez Anido

BARCELONA, 7.—Esta mañana se facilitó a los periodistas en el Gobierno civil la siguiente nota oficial, redactada personalmente por el señor Martínez Anido: «La Diputación provincial ha mandado al Gobierno civil la comunicación siguiente: «Excelentísimo señor: Esta Diputación provincial, en sesión pública ordinaria de 1 del actual, adoptó los acuerdos siguientes: «Primero. Que se declare de urgencia el asunto.

Segundo. Que la Diputación provincial hace constar su más enérgica protesta por la repetición de los atentados que vienen sucediéndose en esta ciudad y su provincia.

Tercero. Que va con sentimiento la importancia de las autoridades para acabar con este estado de cosas; y

Cuarto. Que estos acuerdos sean comunicados al Gobierno superior.»

El gobernador civil, a consecuencia de la comunicación de dicha Corporación, oficial, que por unanimidad protesta por impedir los atentados, cuyo acuerdo ya se había publicado por los periódicos, hoy, en vista de la actitud francamente hostil de algunos elementos patronales, que no sólo no prestan su ayuda, sino que obstaculizan su actuación, acusándole especialmente con motivo de los últimos atentados, que ninguna relación tienen con las relaciones entre obreros y patronos, sino que son consecuencia de la lucha entre bandos de dietistas ideales, ha presentado la dimisión, y ha rogado al Gobierno que le releva del cargo.

Una comisión de la nueva Junta de la Cooperativa de funcionarios ha visitado al gobernador para ofrecerle sus respetos y ponerle incondicionalmente a su disposición, si no tiene tiempo para protestar contra la campaña tendenciosa que hacen contra su actuación.

La nota anterior constituyó hoy el tema obligado de todas las conversaciones.

El general Arlegui, que entraba en el Gobierno civil cuando los periodistas salían, fue interrogado por estos acerca de cuál sería su actitud con ocasión de la dimisión del señor Martínez Anido, y contestó:

—Yo no hablo; obro. Después dijo que la mayor parte de esos elementos patronales que ahora combaten al gobernador son los mismos que al terminar la representación organizaron el homenaje al señor Martínez Anido y realizaron aquella magna suscripción para regalarle el bastón de mando y el fajín.

Por su parte, los elementos patronales, y muy particularmente los de la industria textil, justifican su actitud diciendo que la protesta no va dirigida contra el señor Martínez Anido personalmente, sino contra el presente estado de cosas, cuyos sangrientos resultados no tratan de evitar las autoridades. Añaden que, planteado el conflicto de los tramontanos del arte textil, que hace muy poco tiempo ha ingresado en el Sindicato Libre, y ha sido acordado el Patronal de dicho sector admitir personal no sindicalizado, se lo cierto que las autoridades no hicieron poco ni mucho por atropellar la libertad del trabajo, siendo constantemente objeto de agresiones cuando intentaban sustituir a los huelguistas, sin que jamás fueran detenidos los autores de tales hechos.

Como detalle final exponían los patronos el siguiente: el presidente de la Federación Patronal, señor Graupera, tenía dos agentes encargados de vigilarle desde el atentado de que fué objeto hace tres años, y en el que, como se recordará, perdió la vida el policía señor San Germán; pues bien, desde el viernes último le fué retirada dicha vigilancia, y en su vista el señor Graupera se tuvo que dirigir en demanda de protección al director general de Orden Público, señor Millán de Pralgo, quien puso al cuidado del presidente de la Patronal dos agentes de la plantilla de Madrid.

El señor Martínez Anido pasó el día en el campo. En el Gobierno civil no tenían esta noche noticia alguna relacionada con la dimisión de aquel señor.

UN JUICIO DE «LA EPOCA»

La Epoca de anoche publica hoy el siguiente comentario: «No obstante, sin dudar de la veracidad del hecho, no creemos que la decisión del ilustre general Martínez Anido tenga carácter tan definitivo que no permita alentar la esperanza de que continúe en su puesto, en el que tan eminentes servicios ha venido prestando.»

El Congreso católico de Luxemburgo

GRAZ, 7.—Las sesiones segunda, tercera y cuarta del Congreso internacional de acción católica se han celebrado en medio de la mayor fraternidad y entusiasmo y con grandísimo provecho por los acuerdos que en dichas sesiones se han adoptado. Han expuesto los progresos de la acción católica en sus respectivos países los directores de las Asociaciones nacionales de Austria, Norteamérica, Suiza, España, Inglaterra, Yugoslavia, Hungría, Francia e Italia.

El viaje del Rey a Roma

ROMA, 6.—En vista de lo que ha publicado la Agencia Radio, el viaje de monseñor Tedeschini no tiene relación alguna con la venida del Rey de España a Roma. El Nuncio ha venido exclusivamente a descansar, pues hacia dos años que faltaba de Italia, y a ofrecer al nuevo Pontífice sus respetos.

Junta patriótica disuelta

160.000 pesetas recaudadas en Salamanca

SALAMANCA, 7.—La Comisión patriótica, que al principio de la actual campaña se constituyó en esta para recoger donativos con destino a los soldados salmantinos, publicó en su sesión de ayer día de su actuación: El total de lo recaudado asciende a 160.000 pesetas. Con ellas se adquirieron dos sacos de «Havillana», colchones y sábanas impolutas, quinientos carbuchos y otros objetos, y se concedieron premios de cinco duros a cada uno de los soldados salmantinos que tomaron parte en la carga dada por Cavalantí en Tizna.

Abandona el señor Martínez Anido al Gobierno de Barcelona, que ha discurrido durante tres años en circunstancias extraordinariamente graves, que quiera Dios no se repitan. No puede negarse que ostente el gobernador dimisionario en su haber méritos muy relevantes; ha demostrado un gran valor personal; destruyó la peor de las organizaciones sindicalistas, que dominaba la ciudad por el terror, y ha proporcionado días de paz a la industria catalana. Pero en conjunto, aparte la rectitud de propósito, no puede proponerse como modelo la gestión de Martínez Anido. Hubo en cierto instante, el mismo debe ser criticar nuestro juicio, cuando dijo que su obra era la del cirujano que apela al bisturí, no la del médico que corrige la enfermedad con el tratamiento y sus la evita con medidas profilácticas.

En primer término, ha combatido el mal en sus efectos, no en sus causas. Resultado: que su obra será efímera. ISI ahora mismo, sin esperar a su marcha, surgen brotes sindicalistas del género de los que él extirpó. Ha empleado tal vez el señor Martínez Anido con poco escrúpulo toda clase de procedimientos; algunos de seguridad eficaz de momento, mas, a la larga, contraproducentes.

Tampoco ha sido equitativa la gestión del señor Martínez Anido. A nuestro entender, todo gobernante que desea valer por la paz social debe cuidar tanto o más que de reprimir los excesos, de dar satisfacción a las justas aspiraciones de los débiles y de cortar los abusos de los de arriba. Obliga la justicia a reconocer que la política del señor Martínez Anido, tropieza con obstáculos infranqueables. Recordáronse sus proyectos de organización profesional y, sobre todo, la suspensión no bien iniciada campaña contra los acaparadores.

Le ha faltado además, según las declaraciones hechas ayer, a raíz de dimitir el cargo, la cooperación de una parte del elemento patronal, que no sólo no le ayudó en sus empresas, sino que le fué francamente hostil.

Sin embargo, y hechas las precedentes salvvedades, que creemos justas, cumplir deber lógico a la obra del señor Martínez Anido, en especial si se la compara con la de sus antecesores en el gobierno de Barcelona.

Será más útil

El nuevo legado para enseñanzas de que los dos días dábamos cuenta, nos brinda ocasión para hacer sobre la materia algunas consideraciones.

Ante todo, las iniciativas de ese género son merecedoras de elogios y gratitud. Mas permitámonos decir que urge convocar a los beneméritos fundadores de instituciones docentes de que no es la enseñanza primaria, ni la secundaria, único por ellos favorecidas, sino la superior, que necesita de sus generosidades. Esta es la que abre el camino de las damas, la que eleva el nivel de cultura de los pueblos, la que repercute en todas las manifestaciones de la vida nacional.

Claro es que no se facilita la enseñanza superior aumentando el número ya excesivo, y desde luego suficiente, de abogados y médicos... El modo más práctico de favorecerla consiste en poner los legados en manos de las Universidades para la creación de nuevas cátedras.

Un caso práctico: los indios han sembrado de escuelas todo el Norte de España. Aplaudimos, bendecimos el esfuerzo de nuestros emigrantes. Pero si parte del capital invertido en escuelas primarias se hubiera dedicado a crear centros en los cuales se expusieran las condiciones que

INDICE - RESUMEN

Table with 2 columns: Title and Page number. Includes 'Cuentos del martes', 'Cronica de sociedad', 'Folleto de EL DEBATE', 'Noticias en Madrid', 'Cotizaciones de Bolsa', 'Noticias', 'Página Deportiva'.

MADRID.—Comenzó la huelga en Correos. Hay detenidas más de un millón de cartas. Se dice que secundaría la huelga el personal de Telégrafos y Teléfonos.—Mañana llegará Sánchez Guerra (pág. 4).—Los patronos del ramo de la madera acordaron el «lock-out» (pág. 3).

PROVINCIA.—Mañana reanudarán el trabajo los mineros asturianos. Le fórmula de arreglo fué aceptada por 5.490 votos a favor y 2.228 en contra.—Ha presentado la dimisión de su cargo el gobernador de Barcelona, señor Martínez Anido (pág. 2).

MARRUECOS.—Hoy llegará a Melilla el alto comisario, marchando seguidamente a Kanduli para establecer allí su cuartel general.—Agresión a la posición de Rada rechazada (pág. 2).

EXTRANJERO.—Inglaterra pide para Alemania una moratoria en las reparaciones por todo el año actual y una reducción en las compensaciones.—La lucha cede en Italia; en Génova los fascistas han ocupado el palacio de San Giorgio.—Los rebeldes irlandeses piden la paz (páginas 1 y 2).

EL TIEMPO (Pronósticos del Observatorio).—En toda España, vientos flojos y moderados de dirección variable y buen tiempo. Temperatura máxima en Madrid, 33,5 grados, y mínima, 17,2 grados. Temperatura máxima en provincias, 40 grados en Cáceres, y mínima, 11 grados en León.

(Véase la información completa en la sección de noticias de la quinta plana.)

debe recurrir al extranjero. La vida de los españoles en América, las fuentes de riqueza en aquellos países, etcétera, etcétera, harían los españoles compatriotas que los españoles en beneficio incomparablemente superior a España.

La creación de nuevas cátedras infundiría hábitos de resurgimiento a nuestra anquilosada Universidad.

Francia da la norma

Francia ha encomendado a una Comisión extraparlamentaria el estudio de las economías, que podrán introducirse en el presupuesto, ya que, pese a ministros y Parlamento, los gastos aumentan incesantemente.

También sufre España una alarmante progresión en los gastos presupuestarios, en particular en lo que concierne al personal y a los departamentos de Guerra y Marina. En éstos el abuso alcanza proporciones fabulosas. De 1917 a 1920 los gastos dan el siguiente salto: Guerra, de 106.188.844 pesetas, a 434.522.539. Marina, de 84.145.167, a 119.907.672. Culpa grande corresponde en el exorbitante aumento de Gastos en Marina a un presidente del Consejo que legó la cartera; las mercedes análogas revivieron por entonces.

Cree mos que el remedio no puede esperarse de las Cortes. De las Cortes, que sin determinación, sólo para dar paso a una solución política, han aprobado los presupuestos y han coronado su obra con la asignación de las dietas a los diputados. También aquí, como en Francia, debiera confiar el Gobierno español a una Comisión extraparlamentaria la imprescindible poda de los gastos inútiles. No es dudoso que fácilmente se encontrarían unas docenas de hombres idóneos, representantes de la agricultura, la industria, la ganadería, el comercio, la navegación, la banca, de cuanto, en fin, contribuye en mayor proporción al sostenimiento de las cargas públicas. Estudiarían las oportunas reformas y no cobrarían dietas.

Próxima una asamblea de Cámaras de Comercio, le brindamos esa idea. Que la sola protesta contra las dietas de los diputados es poco programa y minúsculo empuje para su importancia.

IRLANDA

Los rebeldes piden la paz otra vez

LEAFIELD, 7.—Se asegura que los rebeldes irlandeses han hecho nuevas proposiciones al Gobierno provisional para ver de terminar las hostilidades.

Las condiciones presentadas por el Gobierno irlandés comprenden la entrega incondicional de todo el material de guerra y la devolución de todas las propiedades conquistadas.

Collins ha comunicado que cesará la lucha, tan pronto como los rebeldes entreguen sus armas y dejen de atacar y efectuar nuevas agresiones.

UN COMplot DESCUBIERTO

DUBLÍN, 7.—El cuartel general del ejército nacional irlandés había recibido comunicaciones avisándole que gran número de rebeldes procedentes de Cork habían llegado a la capital con ánimo de invadir Dublín. El cuartel general, previniendo la amenaza, desfiló a 190 de los principales rebeldes, que estaban diseminados por la capital.

CEDE LA LUCHA EN ITALIA

En cuarenta y cuatro provincias renace el orden. El Palacio de San Giorgio ocupado por los fascistas en Génova.

(De nuestro servicio especial)

ROMA, 7.—El llamamiento del Gobierno a la nación y las energías medidas adoptadas contra los perturbadores del orden han producido muy saludable efecto, devolviendo gradualmente la tranquilidad a las ciudades que más han padecido los devastadores efectos de los conflictos actuales.

El día ha transcurrido tranquilo en casi toda Italia. El miércoles se reanudarán las sesiones en el Parlamento, y después de breve discusión sobre las declaraciones que haga el Gobierno, empezarán las vacaciones de este año.—Definido.

(De las Agencias)

ROMA, 7.—Ha tenido lugar una violenta batalla, a causa de la ocupación por los fascistas del palacio de San Giorgio en Génova. Tres fascistas han resultado muertos y numerosos heridos.

Los fascistas han incendiado también la Redacción del periódico socialista «Il Lavoro» y han asaltado la Bolsa del Trabajo. En Bolonia, donde fué muerto un fascista, que acompañaba un incendio el estudio de los ferroviarios, la Bolsa del Trabajo y otros domicilios socialistas.

Calma completa reina en Milán. En Ancona numerosos obreros se adhieren al fascismo. Siguen las dimisiones de los Ayuntamientos socialistas. Una nota del ministro del Interior acusa orden completo en 44 provincias.

EL RECIENTE DE LAS VÍCTIMAS

PARÍS, 7.—Según «Le Journal», durante los disturbios que se han registrado en los cinco días últimos en Italia, han resultado 60 muertos y varios centenares de heridos.

Las detenciones se han practicado por millares.

ORDENES SEVERAS DEL GOBIERNO

ROMA, 7.—El Gobierno ha conferido plenos poderes a las autoridades militares de Génova y Milán para el mantenimiento del orden y garantía de la seguridad pública.

Una nota oficial desmiente que se haya declarado el estado de sitio. El Consejo de ministros se ha limitado a encargarse a la autoridad militar que mantenga el orden. El estado de sitio no se declarará más que en el caso de que continúe la situación anormal.

DANNUNZIO POR LA PAZ

ROMA, 7.—En un llamamiento dirigido a los italianos, D'Annunzio invoca la paz y aconseja la calma a sus compatriotas.

SE DISOLVERAN LOS FASCISTAS

ROMA, 7.—En una nota oficial facilitada por los fascistas se dice que carece en absoluto de fundamento el rumor de que se atribuye el propósito de bajar a Roma para realizar un golpe de Estado.

San Sebastián al día

EL CENTENARIO DE ELOANO

SAN SEBASTIAN, 7.—En la Diputación se han comenzado a recibir noticias de las representaciones que vendrán con motivo del centenario de Eloano. Enviarán representantes la Academia de Ciencias de París, la Real Sociedad Geográfica de Londres, y la Academia de la Historia Española.

Portugal enviará al coronado «Vasco de Gama».

SAN SEBASTIAN, 7.—Mañana, a última hora de la tarde, se espera al Rey, quien, después de despatchar con Sánchez Guerra, marchará en automóvil a Hendaya para tomar el rápido de las nueve y treinta con dirección a Dauville.

Romanones vino por la tarde, invitado por varios amigos, a tomar el té en el Kursaal. Dentro de diez días se dispone a marchar a Suiza.

La Reina, con el archiduque Federico, hijo del infante don Alfonso, visitó ayer mañana el hospital de la Cruz Roja.

Por la tarde asistió a las carreras de caballos y pasó por la población. En el Paseo Nuevo estuvieron el infante don Alfonso y el archiduque Alberto, dirigiéndose después a las «carreras de caballos», y más tarde al Kursaal.

Sánchez Guerra después de misa pasó y habló ocupándose de Madrid. Por la tarde asistió con su familia al Casino donde tomó el té.

El Casino presenta una animación extraordinaria. El número de forasteros llegados ayer es crecidísimo.

Vapor noruego a pique

Se salva la tripulación

CEUTA, 7.—Turistas llegados hoy de la Península cuentan que al pasar el Estrecho de Gibraltar vieron cómo, a consecuencia de la espesa niebla reinante, abordaba un buque inglés, cuyo nombre desconocen, a otro noruego, llamado «Petrel», el que se hundió en un espacio de veinte minutos.

El primero de los citados barcos recogió a los naufragos, que condujo a Gibraltar, no pudiendo salvarse la documentación ni el cargamento.

Poco después el correo «Hesperides» chocó, también a consecuencia de la niebla, con el vapor italiano «Montenegro», perdiendo el ancla y destruyéndose la obra muerta de ambos vapores.

En este último accidente no hubo que lamentar desgracias personales.

MALAGA, 7.—Navegando a la altura de Algeciras el transatlántico «Infanta Isabel de Borbón», abordó al vapor pequeño «Mariano» de esta matrícula, causando graves averías. El capitán, para evitar la pérdida del buque, ordenó que se le parara en la playa de la Tunara.

CONFLICTOS SOCIALES

MAÑANA AL TRABAJO EN ASTURIAS

Mañana al trabajo en Asturias. Oviedo, 7.—Esta noche se facilitó la siguiente nota oficial: «Reunido el Comité ejecutivo obrero para examinar los votos del referéndum, y después de examinar éstos, acordó hacer público por medio de la Prensa los siguientes extremos:

1.º Que los votos obtenidos en favor de la vuelta al trabajo son 5.492 y los emitidos en contra 2.228.

2.º En vista de este resultado favorable a la vuelta al trabajo, ordena este Comité la vuelta al trabajo por medio de unas ostentosas manifestaciones.

3.º Comunicar este resultado a la Patronal y al Gobierno civil.

En vista del resultado anterior, y de conformidad con lo preceptuado en el laudo del ministro, se reanuda el trabajo en las minas el día 9.

Se quiere extender el conflicto textil en Alicante. ALICANTE, 7.—Los huelguistas del ramo textil buscaron el apoyo de los panaderos para dar mayor fuerza al conflicto, creando perturbación con la falta de pan.

Los panaderos, que se hallan desorganizados, estudian el compromiso, alejando la situación especial en que se encuentra el gremio.

Ahora se gestiona la solidaridad del ramo de construcción y se cree que recibirán igual respuesta.

En varios talleres entran los obreros al trabajo mediante contratos individuales.

Se sorprende una reunión clandestina. BILBAO, 7.—La Guardia civil de Santander ha sorprendido una reunión clandestina en el sitio denominado Pesamar.

Fueron detenidos 21 individuos y una mujer, acompañados de diversos documentos y algunos boletines.

Parece que los reunidos trataban de organizar la huelga en la fábrica de cemento portland de Sotillo.

Fábrica destruida por un fuego en Bilbao

BILBAO, 7.—En el pueblo de Lecudra se declaró un violento incendio en una fábrica de aceites y jabones propiedad de los señores Anzoátegui y compañía.

El incendio, que desde el primer momento presentaba caracteres alarmantes, se propagó a una casa inmediata a la fábrica.

La fábrica ha quedado totalmente destruida, ocasionando pérdidas de bastante consideración, cuya cuantía no se puede precisar aún.

Hasta ahora no se tienen noticias de que haya ocurrido alguna desgracia personal.

Se hunde un convento

ZARAGOZA, 7.—En Tarazona se derrumbaron con gran estruendo tres pisos del convento de la Concepción.

Entre los escombros pereció la hermana Francisca San José, de treinta y nueve años, natural de Moratín (Navarra); las demás pudieron salvarse.

Docientos obreros trabajan voluntariamente para descombrar, ante el peligro de que se venga abajo todo el edificio.

La Comunidad ha recibido ofrecimientos del vecindario para ser albergada en sus casas.

TODO EL AÑO ES CARNAVAL



—¿Me reconoces? ¿Me reconoces?

DE MARRUECOS

El alto comisario a Melilla

Establecerá su cuartel general en Kandusi

(COMUNICADO DEL DOMINGO)

Alto comisario en Tetuán, comunica lo siguiente: «En Ceuta Tetuán y Alhucemas sin novedad.

En Melilla la posición de Kadia fué hostilizada por unos grupos desde la posición de El Hamuni, siendo contestados con fuego fusil y ametralladoras.

Por gestiones de última hora, ha sido recuperada una ametralladora sistema «Hotchiss» con tripode y accesorios.

Situación política sigue estacionaria sin observar novedad alguna digna de mención.

En Larache noche día 5 fué atacado aduar Adrag (Beni Isaf) siendo rechazado enemigo por gente del aduar ayudada por pelote de artillería.

Se señala en Beni Abdal una partida de unos 150 mandados por Ahmed el Cahal del aduar Uatga (Beni Isaf) que intenta efectuar agresiones a servicios.

Un fugado árabe Raisuni manifestó en socio Set de Beni Gorjet que el viernes 4, fué leída carta muy Abdelmalik a presencia cabila en la que Raisuni decía haber llegado a la hora del taraj y que no se hicieran agresiones.

En Peñón hizo enemigo dos disparos cañón, siendo contestados por la plaza que volvió a continuarse el fuego. Sin novedad en personal y material.

(COMUNICADO DE ANOCHÉ)

Participo el alto comisario al ministro de la Guerra lo siguiente: «No ha ocurrido novedad en los territorios. Esta noche me propongo salir en el Giralda para Melilla.

Burguete a Kandusi

MELILLA, 7.—A bordo del «Giralda» llegará mañana, a las doce, el general Burguete, al que acompañará el coronel Gámez, los delegados de Fomento y de la Cruz Roja, señores Pérez Patiño y Almeida; aseso: de la alta comisaría don Manuel Fe-

rrer, haid de Aroila y el indígena notable de Tánger, Ben Abbou.

En las primeras horas del miércoles marchará a Kandusi, donde se establecerá el cuartel general.

Han comenzado a prestar servicio en el puerto y en la playa la sección de Carabineros que fué suprimida hace algunos meses.

Es esperado para dentro de unos días el general Castro Giroca.

Han quedado en guarnición en la plaza los batallones del Rey y Gerona.

Funerales

MELILLA, 7.—Ayer se celebró en el poblado de Segangan solemnes funerales en sufragio de los muertos en campaña.

Oficiaron el teniente vicario de la plaza, señor Masas y los capellanes de los regimientos de Caballería de Alcántara e Isabel la Católica.

Cantó la misa una capilla formada por los soldados presbíteros. Terminados los funerales se administró la Sagrada comunión a todos los jefes, oficiales y soldados del regimiento de Melilla.

Presidió el acto el jefe del sector, general García Aldave.

El espaldán del regimiento de Melilla pronunció una patriótica oración fúnebre.

Un banquete

MELILLA, 7.—A las nueve de la noche se ha celebrado en los salones de la Cámara de Comercio el banquete ofrecido por la Cámara Agrícola en honor de su presidente, don Cándido Lobera, Presidente del general Ardanaz, las autoridades y las Directivas de las dos Cámaras. Los comensales pasaban de 800.

Pronunciaron elocuentes brindis el secretario de la Cámara, señor Cuevas, el periodista señor Tur, el general Ardanaz y el homenajeado.

A las once de la mañana se sirvieron comidas a los pobres costeadas por la misma Cámara.

Fiesta solemne en Santander

El Príncipe de Asturias, guardia marina

(De nuestro redactor)

Hemos presenciado una interesante y conmovedora ceremonia, que tenía el mayor realce, en la sencilla con que se realizó, sin otra pompa que la severidad de los honores militares y en el majestuoso escenario de un buque de guerra.

Pero en todo lo que hemos visto, una cosa especialmente llamó nuestra atención; para nosotros, todo estaba durante el acto de hoy, en la cara del Rey. Era digna de estudio su expresión, porque por más esfuerzos que hacía, le era imposible conservar ese color de tan serio, inexpresivo, que se peculiar en el cuando a estas ceremonias militares asiste.

Era el padre, y en todo momento estuvo pendiente de su hijo; miraba y saboreaba la emoción que se retrataba en la cara del Príncipe. Se complacía en su postura y le temblaba la barbilla en el momento en que su alteza desmenuaba su sable y se puso al frente de la fuerza.

Allí estaban los fotógrafos. Yo estoy seguro de que el público cuando ves los fotografías en los periódicos ilustrados notará esta distinta expresión del Rey y es que esta vez los objetivos han alcanzado a sorprender el alma del padre.—José de la Cueva.

A BORDO DEL «ESPAÑA»

SANTANDER, 6.—Se ha celebrado la interesante ceremonia de dar posesión a su alteza el Príncipe de Asturias de su puesto de guardia marina, con destino en el acorazado «España».

En la popa del buque se había instalado el altar con la imagen de la Virgen del Carmen, rodeado de banderas y adornado con trofeos de Marina.

En una gasolinera llegaron primeramente los infantes doña Cristina, doña Isabel, don Juan y don Gonzalo. Estos vestían de marinero.

A las diez y media llegaron los Soberanos.

El Rey vestía uniforme de capitán general de la Armada; cruzaba su pecho con la banda del Mérito Militar y lucía el Toisón de Oro; la Reina realizaba su belleza con un riquísimo traje de seda gris perla con capa del mismo color y cuello de piel; ostentaba sobre su pecho el lazo de la Orden de María Luisa. Llegaba, rodeando su cuello, un valiosísimo collar de perlas.

El Príncipe de Asturias vestía el uniforme de guardia marina, con el Toisón de Oro y la placa de la Victoria del Principado de Asturias; el infante don Jaime lucía el uniforme de Artillería; sus hermanos los infantes don Juan y don Gonzalo, vestían traje de marinero, y dona Cristina y doña Beatriz, haid de Aroila y el indígena notable de Tánger, Ben Abbou.

Después de revistar las fuerzas, el Rey se colocó a la derecha del altar y el comandante del «España», don Pedro Sáenz, dió lectura a los dos reales órdenes que disponen que su alteza continúe sus estudios como guardia marina, y que realice sus prácticas en el acorazado «España».

A este seguido, el oficial de dotación, señor Paquin, colocó al Príncipe los cordones de oro correspondientes a su categoría.

Entre el Príncipe y él se cruzaron brevísimas frases de salutación, y su alteza, desmenuando el sable pasó a ocupar su puesto al lado del jefe de la fuerza.

Entretanto estaba ya revestido el espaldán señor Santiago y comenzó la misa que el Rey oyó al frente del Estado Mayor, y la Reina desde el estrado dispuesto frente al altar, con las damas y elemento palatino.

HABLA DON ALFONSO

Terminada la misa, durante la que la banda del barco interpretó trozos apropiados, el Rey pasó a estribor y dirigiéndose a la fuerza formada, pronunció un discurso, cantando las glorias de la Marina española.

Terminado dando un viva a España, que fué contestado con entusiasmo.

En seguida desfiló la fuerza ante sus majestades a los acordes de la Madolet.

El Príncipe iba al frente de la marina y vino a colocarse a la derecha de la Reina. Al volver la cabeza de la fuerza al frente de los Reyes, su alteza dió las voces de mando, oportunas.

Terminado el acto sus majestades y altezas y los invitados tomaron una copa de champagne en la cámara del almirante y regresaron al palacio de la Magdalena con el mismo ceremonial que a la llegada.

El Príncipe de Asturias quedó en el barco, donde permaneció algún rato con sus nuevos compañeros.

CORAC PAMARTIN

J. Santamaría & Cia.—JEREZ

PORTUGAL

Las garantías, suspendidas

En Lisboa no se publican periódicos

LISBOA, 7.—La Cámara ha aprobado la suspensión de garantías constitucionales durante quince días.

Está asegurado por completo el mantenimiento del orden y el movimiento huelguista es limitado.

LISBOA, 7.—Han aumentado algo en Lisboa las huelgas parciales.

Los periódicos no se publican.

Santander al día

SANTANDER, 7.—La Reina, con el Príncipe de Asturias, los infantes, duquesa de Aosta, príncipe Amadeo de Saboya, lord Mountbatten y lady Astley, estuvieron ayer en la feria, donde hicieron varias compras.

El Rey recibió en audiencia al Obispo de Salamanca, al alcalde y gobernador.

Hoy almuerza en el palacio don Antonio Maura.

Han llegado los condes de Salinas, que se hospedarán en el palacio.

Se dijo en palacio que han salido en dirección de Lequeitio y Portugalete la archiduquesa María Teresa, con cinco hijos de la emperatriz Zita. El príncipe Leopoldo quedó enfermo en El Pardo.

En Lequeitio se hospedarán en el palacio de los condes de Torregosoa, el conde de Lequeitio y lady Astley, que salió anoche de Lequeitio para Madrid, en autos, no habiéndose, a una de la tarde, recibido aún noticias de su paradero.

Anoche se celebró, con gran éxito, la verbena organizada por la Sociedad de Aterrieros, asistiendo más de 800 personas. Las señoritas lucían mantones de Manila. La Reina vestía de blanco, con un chal lila, bordado de blanco, talló con sus dos primos, hijos del duque de Aosta, lord Mountbatten, don Luis Arana y el marino de guerra señor Vierna.

El Rey bailó con sus primas, señorita Luz Pombó y con la hija del marqués de Figueras y Milán del Bosch.

La Sociedad le obsequió con un almuerzo, terminando la fiesta a las tres de la madrugada.

Se recaudaron cerca de 9.000 pesetas. El presidente de la Sociedad, don Gabriel Pombó, fué muy felicitado.

SANTANDER, 7.—El señor Sánchez Guerra, con quien hablamos, díjome que el Rey saldrá mañana para Dauville.

Manifestó que considera asegurada la vida del Gobierno y que cree que Romanones ha perdido el don profético y que debe retirarse de este oficio. Acepta toda clase de apuestas, afirmando que este Gobierno abrirá las Cortes.

Hablando de la asamblea de la Prensa, dijo que ofrecerá el Estado su ayuda a toda obra de cooperación periodística para el mejoramiento de la clase.

LA SEMANA SOCIAL DE ESTRASBURGO

(De nuestro servicio especial) ESTRASBURGO, 7.—En la sesión de esta tarde Duval Arnould hizo una exposición de las organizaciones bajo la forma de Empresas semipúblicas de las industrias de producción y distribución de energía.

Por la noche se celebró una reunión popular alcañana y se hizo el resumen de los trabajos de las Semanas Sociales y su adaptación a los centros postales.

Los delegados han enviado al presidente de la república la expresión de sus respetuosos sentimientos.

Millierand ha telegrafado dando las gracias.

RADIOELEGRAFÍA

La estación más potente del mundo

Lanzará treinta mil palabras por hora que podrán ser recibidas en todo el globo

PARÍS, 7.—Hoy se ha inaugurado el nuevo centro radiotelegráfico de Sainte Assise, cerca de París, cuya estación podrá enviar simultáneamente de cinco a seis telegramas fuera de Europa.

La primera de las máquinas puesta al servicio para el tráfico público entre Francia y los Estados Unidos permite registrar oscilaciones de 700 amperes, teniendo por lo tanto, una eficacia superior en un 50 por 100 a la gran estación radiotelegráfica de Burdeos.

Las velocidades comerciales obtenidas sobrepasan las cien palabras por minuto y el término medio de palabras transmitidas cada hora podrá pasar de 30.000.

Tres nuevas máquinas que comenzarán a funcionar muy en breve, harán cuatro veces mayor la potencia de esta nueva estación que las más importantes del mundo y 35 veces superior a la instalada en la torre Eiffel.

La estación radiotelegráfica de Sainte Assise podrá, por lo tanto, lanzar sus despachos con una potencia suficiente para ser recibidos en todas las estaciones radiotelegráficas del globo.

Fiestas conmemorativas en Coruña

CORUÑA, 7.—Con asistencia de muchos expedicionarios de diversos pueblos de Galicia se celebraron el domingo las tradicionales fiestas religiosas, conmemorando el asalto que en 1589 dió la escuadra inglesa, mandada por el almirante Drake, y que dió lugar a la defensa heroica de María Pita.

Al mediodía se celebró la fiesta de la Flor. Presidieron las mesas las damas principales de la aristocracia y postularon distinguidas señoritas, logrando una lucida recaudación.

A las dos de la tarde hubo en el Ayuntamiento un banquete en honor de los excursionistas de Lugo, al que asistieron los gobernadores de Coruña y Lugo, los alcaldes de ambas ciudades, el Obispo lucense y demás representantes de aquella provincia.

La ex emperatriz Zita en Lequeitio

BILBAO, 7.—Esta mañana se celebró en el Gobierno civil una reunión de autoridades para tratar de la llegada y estancia en Lequeitio de la ex emperatriz Zita y su familia.

A esta reunión asistieron el gobernador civil, el presidente de la Diputación, el alcalde de Lequeitio y el conde de Torregosoa, propietario del palacio que ha de ocupar la ex Emperatriz y sus hijos.

El ayudante del Rey, general Gregorio, se entrevistó con las autoridades anteriormente enumeradas, disponiendo los últimos detalles para el alojamiento de la ex emperatriz Zita.

Esta noche llegarán la archiduquesa y sus hijos, que serán recibidos en la estación por las autoridades. En automóvil se dirigirá al hotel de Portugalete, donde pasarán la noche y mañana irán a Lequeitio.

El Rey de paso mañana para San Sebastián, irá a Lequeitio a visitar a la ex Emperatriz.

Inglaterra propone la moratoria

Poincaré exige garantías.—Un Comité de técnicos estudiará la solución

PARÍS, 6.—La Comisión de reparaciones ha resultado, por tres votos contra uno, aplazando su decisión acerca de la proposición presentada por lord Ladbroke, en la que se estima necesario suspender, durante el resto del año actual, los pagos en metálico por parte de Alemania, hasta después de terminada la conferencia de Londres.

En dicha proposición se recomienda a los aliados suspender todos los pagos por compensaciones, hasta que el Reichstag entre en funcionamiento a dicha Comisión 500.000 libras esterlinas.

El importe de los pagos en concepto de reparaciones, cuya suspensión se acuerde producirá el mismo interés que los aplazados hasta el 21 de marzo del año actual.

La Comisión de reparaciones deberá determinar con urgencia el importe de los pagos que debe efectuar Alemania durante los años 1923 y 1924.

Las condiciones de aplazamiento de estos pagos serían forzosamente más rigurosas que las de la moratoria

UN SUICIDIO

—Añor usted, Rivera. Don Ernesto Me... y González, edad treinta y dos años, soltero, natural de Granada, ingeniero, con domicilio en esta Corte, calle de Herminio, 97... Ha ingresado en esta Casa de Socorro, a las diez y seis y treinta del día de hoy... ¿Está ya?

—Sí, señor.

—Habiéndole apreciada, previo el oportuno reconocimiento, las siguientes lesiones: Escarata comunicada de ambas fémurs, contusión visceral intensa y fractura probable de la base del cráneo. Pronóstico gravísimo. ¿Noa más Oiga usted, Rivera? ¿Le telefoné usted al Juzgado y póngala usted otra inyección al epator ese que nos han traído antes, al de la hozachera.

—Muy bien.

El médico, mejor dicho, uno de los médicos de guardia, que era el que había dado el parte, abandonó la sala de operaciones, dirigiéndose tranquilamente a un despacho contiguo, donde se dejó caer en un sillón, encendiendo un cigarro y rememorando la lectura de una revista ilustrada.

Con vivir habitualmente y por oficio con todas las tragedias, crecía nuestra sensibilidad y nos hacíamos insensibles al dolor que ocasiona el espectáculo del dolor ajeno. No es egoísmo ni crueldad, es sencillamente el estomago de un ser humano y otro día de los mayores sufrimientos, con las naciones miserables, con las hembras y con la muerte...

Rivera, el paciente, un muchacho rubio, de cara rosada y ojos azules, no se había familiarizado con el sufrimiento que en esas horas se vive. Cada vez que traían a un hombre esposado a una mujer mandada a la fuerza por un asesino, o un hombre que se desahucaba de aquellos dolores, quedaba de color, y el primer que se acercaba al instrumental y el que se iba a operar, temblaba todo el cuerpo. En cambio, se reía cuando veía a los heridos, como si se tratara de un juego, como si se tratara de un espectáculo, como si se tratara de un espectáculo, como si se tratara de un espectáculo...

Cuento del martes

ocupan en el momento de la acción. Si se dirigen sobre esos vapores los rayos beta de una ampolla fuertemente cargada de radium, esos vapores se colorean en azul, en rosa o en negro, según la reacción. Las almas, me dije, son vivientes, y yo imaginé que su substancia tenue, desmaterializada, impalpable, era análoga al éter. De aquí la aplicación del éter, de mi desdoblamiento estudianto. Provisto de una máscara hice la experiencia... Yo tenía la impresión de que los espíritus no desean ponerse en contacto con nosotros, ya que nosotros, el mundo de los vivos, representamos para ellos un cielo inferior. Esta es, seguramente, una dificultad. Pero también habrá que suponer que esas almas no han perdido todo recuerdo de esa vida terrena, y que ellas permanecerán en cierto modo enlazadas a lo que aquí han amado... En fin: una tarde me decidí a realizar el ensayo en mi laboratorio, donde me encerré. Dispuse los aparatos. Los vapores de ósmio, bajo la influencia de los rayos invisibles, semejaban humos grises... ¿Qué momento de ansiedad, de angustia, de dudas! De pronto caí hacia un grito... al ver perfectamente cómo se proyectaba en azul, en un azul intenso, una elegante silueta femenina. La silueta se fué poco a poco acentuando... completándose... hasta surgir toda entera, radiosamente hermosa, con sus cabellos rubios, sueltos; blanca, nacarada, adorable, con un sonrisa dulcemente triste... ¡Y que sus labios se entrecubrían, que iba a hablarme, a pronunciar, acaso, unas palabras de amor y de perdón...! Pero en aquel momento precisamente dejó caer la ampolla de radium, sin darse cuenta, y los rayos gamma destruyeron la imagen querida! Maldije mi torpeza y recogí y analicé el polvo blanco que quedó extendido en el suelo. Era una escasa misteriosa y absolutamente desconocida, sin nombre químico; ¡era la substancia de ella! ¡La había matado otra vez! ¡La había matado dos veces! ¡Un doble crimen que nadie conoce, que nadie castiga por eso mismo; pero que al cabo yo mismo voy a castigar! Por eso me mató, señor juez. ¡La maté a ella dos veces! ¡Dos veces! ¡Dos veces!

Rivera, el paciente, un muchacho rubio, de cara rosada y ojos azules, no se había familiarizado con el sufrimiento que en esas horas se vive. Cada vez que traían a un hombre esposado a una mujer mandada a la fuerza por un asesino, o un hombre que se desahucaba de aquellos dolores, quedaba de color, y el primer que se acercaba al instrumental y el que se iba a operar, temblaba todo el cuerpo. En cambio, se reía cuando veía a los heridos, como si se tratara de un juego, como si se tratara de un espectáculo, como si se tratara de un espectáculo...

El practicante rompió la extraña epístola... A la puerta de la Casa de Socorro se había detenido un coche. Era el Juzgado de guardia. El médico salió a recibir al juez, exclamando, tras de un saludo respetuoso: —¿Perdone usted! El caballero que se ha suicidado hace unas horas acaba de espirar. Y el señor juez se metió en su coche, con un gesto de indiferencia, muy parecido al del doctor...

Curro VARGAS

PARA LEER EN EL TREN

Curro VARGAS

PARA LEER EN EL TREN

NOTAS MILITARES

«DIARIO OFICIAL» DEL DIA 8

NOTAS MILITARES

«DIARIO OFICIAL» DEL DIA 8

Profesorado.—Se nombra profesor de la Academia de Ingenieros al comandante don Mariano Monterde, y ayudantes de profesor de los colegios de Carabineros a los tenientes don José Pérez y don Luis Rymar.

Concurso.—Se anuncia a concurso una vacante de capitán de Caballería que existe en el Depósito de Señales de la quinta zona pecuaria.

Residencia.—Se autoriza al general de brigada don Leopoldo Ruiz Trillo para que deje su residencia en esta Corte en concepto de disponible.

Destinos.—Queda disponible en Ceuta el comandante de Estación Mayor, don Juan Reigebert, el cual ha cesado de ayudante del general de división don Dámaso Benregui.

—Concedese la vuelta al servicio activo al capitán de Caballería don Antonio Muguero.

—Pasan a supernumerarios sin sueldo los comandantes de Infantería don Carmelo García Conde y don Máximo Gal, el capitán de Caballería don Carlos Cristóbal y el profesor de Equitación militar don Emilio de Vera.

—Se nombra delegado de la Comisión mixta de Reclutamiento de Orense al comandante de Infantería don José Jiménez Figueroa.

Ayudantes.—Cesa en el cargo de ayudante de campo del general de división don Jacobo García Roure, el comandante de Ingenieros don Anselmo Lomocera, y se nombra para sustituirle al de igual empleo de Infantería, don Natalio López Bravo.

Guardia civil.—Ha sido aprobada una nueva cartilla de uniformidad para el Instituto de la Guardia civil.

Concurso hipico.—Se autoriza la concurrida de jefes y oficiales del Ejército para tomar parte en el concurso hipico que ha de celebrarse en El Escorial los días 20 y 21 del actual.

Profesorado.—Se nombra profesor de la Academia de Ingenieros al comandante don Mariano Monterde, y ayudantes de profesor de los colegios de Carabineros a los tenientes don José Pérez y don Luis Rymar.

Concurso.—Se anuncia a concurso una vacante de capitán de Caballería que existe en el Depósito de Señales de la quinta zona pecuaria.

Residencia.—Se autoriza al general de brigada don Leopoldo Ruiz Trillo para que deje su residencia en esta Corte en concepto de disponible.

Destinos.—Queda disponible en Ceuta el comandante de Estación Mayor, don Juan Reigebert, el cual ha cesado de ayudante del general de división don Dámaso Benregui.

—Concedese la vuelta al servicio activo al capitán de Caballería don Antonio Muguero.

—Pasan a supernumerarios sin sueldo los comandantes de Infantería don Carmelo García Conde y don Máximo Gal, el capitán de Caballería don Carlos Cristóbal y el profesor de Equitación militar don Emilio de Vera.

—Se nombra delegado de la Comisión mixta de Reclutamiento de Orense al comandante de Infantería don José Jiménez Figueroa.

Ayudantes.—Cesa en el cargo de ayudante de campo del general de división don Jacobo García Roure, el comandante de Ingenieros don Anselmo Lomocera, y se nombra para sustituirle al de igual empleo de Infantería, don Natalio López Bravo.

Guardia civil.—Ha sido aprobada una nueva cartilla de uniformidad para el Instituto de la Guardia civil.

Concurso hipico.—Se autoriza la concurrida de jefes y oficiales del Ejército para tomar parte en el concurso hipico que ha de celebrarse en El Escorial los días 20 y 21 del actual.

Contra la supresión de la autonomía

Protestan 3.000 estudiantes

La Junta de la Federación de Estudiantes Católicos de Madrid ha dirigido al ministro de Instrucción pública el siguiente documento de protesta por la supresión de la autonomía universitaria:

«Tenemos el honor de elevar a vuecencia, como Junta de la Federación de Estudiantes Católicos de Madrid, y en representación de 3.000 estudiantes madrileños, nuestra muy respetuosa pero enérgica protesta por la suspensión de la autonomía universitaria, pues entendemos que lesiona los intereses escolares bajo dos aspectos distintos.

Uno, al quitar a los estudiantes las atribuciones que por ella se les concedían para intervenir en el régimen interior de la Universidad; otro, al imposibilitarles de comenzar el próximo curso con arreglo a los nuevos planes de estudio, que tan benéficos resultaban para nosotros.

Rogamos a vuecencia que, al que en el decreto de suspensión se concede vigencia a los nombramientos de rectores y decanos, lo haga, también para con estos nuevos planes de estudio en aquellas Universidades o Facultades de las mismas que los pensasen poner en vigor el próximo curso.

Firman la protesta el presidente de la Federación, señor Marin, alumno de Ciencias, y los presidentes de todas las Asociaciones de estudiantes católicos de Madrid.

CONGRESO DE LA PRENSA

Discurso del Rey en la inauguración

SANTANDER. 7.—A las seis de la tarde de ayer se celebró la sesión inaugural del Congreso de la Prensa en el teatro del Sardinero.

Entre los asistentes había gran animación, y se pudo observar que muchas asociaciones estaban allí representadas. También se destacaban entre el numeroso público asistente al acto la presencia de distinguidas señoras.

En el estrado estaba el Rey, vestido de paisano; el marqués de Viana, el gobernador civil y los señores Bergamín, Ordóñez, Ortega Munilla, Ruano y Blanco.

El señor Ruano pronunció un discurso de salutación en nombre de la Prensa de Santander y de las gracias al Monarca por su asistencia.

Don Rufino Blanco, en un elegante y bonito discurso, se lamentó de la ausencia de los señores Franco Rodríguez, Lucía de Tena Alva, y sociala con agrado la presencia del gobernador, de Palacio Valdés y de Ortega Munilla.

Después formuló un voto para que la Federación se extendiera a Hispanoamérica y Portugal, deseando que el Rey presida muchas de estas asambleas.

El orador fué muy aplaudido.

Esta unión que ustedes pueden realizar, que ustedes «deben» realizar, y para la cual excuso decirles que con el alma y la vida me tienen a su disposición, representa, no sólo levantar la tradición nuestra, sino la Historia que en un momento pudo ser turbada por los sentimientos de independencia que tuvieron aquellas Repúblicas, que sea la verdadera, que sea la cierta, aquella que mereció el nombre de España, y al mismo tiempo, luchar por la raza, luchar por nosotros mismos y últimos, para que tengamos en el mundo el papel que nos corresponde tener.

La misión del periodista es misión de paz, no es misión de guerra; pero al mismo tiempo, ustedes en esta ocasión tienen que realizar con la pluma una misión de guerra, puesto que con ella quieren conquistar para España y para la raza el puesto que tienen derecho en el mundo.

Y en cuanto a sus relaciones con los periodistas españoles que me han acompañado en las alegrías como en las tristezas, en las ceremonias gratas como en las ceremonias tristes, que han recorrido a veces calvarios y en otras ocasiones han recogido las flores que España iba arrojando al Rey por todas las provincias, yo no puedo decirles más que una cosa, y es que, si ustedes hacen el vacío a un hombre, lo inutilizan. Y mi Prensa española nunca me hizo el vacío, sino, por el contrario, me acompañó siempre, alentándome con su trabajo. Incluso los que se me adelantaron, publicando los que se me adelantaron, salieron por España, salieron mejor librada, porque en seguida había otros que me defendían y la opinión española entonces, en lugar de dividirse, se unía conmigo; de modo que incluso a mis adversarios les estoy agradecidos. (Risas.)

Conste, señores, que hablo de adversarios en el terreno político exclusivamente, porque en otro terreno no pueden ser adversarios míos, tratándose de periodistas españoles. Eso puede suceder en otros países; pero en España no se conoce, porque la Prensa y todos ustedes en general se distinguen por ser buenos españoles, y siendo así todos somos unos.

Señores, yo deseo al inaugurar esta asamblea que los propósitos que animan a los organizadores en este momento sean pronto realidades, y no sé si desear lo que acaba de decir el señor Blanco, que pueda asistir a las bodas de oro de esta Federación, porque, sinceramente, tengo el presentimiento de que esto no sucederá, pues para entonces sería yo tan viejo como ustedes, que no sería lo que me proponía ni para ser Rey de España ni para presidirla. (Gran ovación.)

UN DECRETO SOBRE SUBSISTENCIAS

Hoy publicará la Gaceta un real decreto acerca de subsistencias que señala a los Municipios diversas normas para que puedan desenvolver sus facultades.

Dicha disposición consta de 12 artículos. Se ocupa el primero del sistema de abastos en Ayuntamientos de más de 30.000 almas. Indica el segundo los artículos de consumo a que este sistema se refiere.

En el tercero se facilita, una vez acordada la implantación del régimen para elegir entre regulación directa, concierto con los productores o el auxilio de las cooperativas.

El cuarto detalla la municipalización parcial de estos servicios y casos en que puede ser aplicada, y el siguiente de la municipalización total.

Se dictan medidas en el sexto y el séptimo para el caso en que se adopte el régimen de intervención en las ventas al por menor y mayor de los artículos de consumo.

El octavo determina la forma en que los Ayuntamientos puedan intervenir en las ventas al por mayor mediante subastas públicas.

El noveno enumera los trámites a seguir para llegar a la implantación de los regímenes o sistema de abastos señalados. Según el artículo décimo las Juntas de Subsistencias serán las encargadas de dictar unas ordenanzas, que coneterán a la aprobación de los Ayuntamientos, y éstas al juicio del Gobierno para regir el sistema de abastos.

Las anteriores disposiciones podrán hacerse extensivas a los Ayuntamientos de menos de 30.000 almas, siempre que lo soliciten justificando su necesidad, y se dispone, por último, que sea el ministro de la Gobernación quien dicte las medidas necesarias para la aplicación del real decreto.

CRÓNICA DE SOCIEDAD

Fallecimiento.

En San Esteban de Litera ha rendido su tributo a la muerte la señora doña Emilia Sibar, viuda de don Jaime de Salas y Arara. Contaba ochenta y cinco años, siendo conocida por sus virtudes y caridad.

Acompañamos en su legítima pena a los deudos de la difunta.

LA PRENSA Y EL REY

A continuación el Monarca, adelantándose hacia las cauditejas, de pie, con la gorra de balandra y al bastón en la mano, dijo:

«Señoras, señores: Creí que iba a tener únicamente la satisfacción de presidir asambleas periodísticas españolas, pe-

Entero.

Anteayer tuvo efecto el del marqués de Barzanallana, presidiéndolo los señores Patricio de las Indias, don Jaime Cardona y Tur, don Manuel Gómez Barzanallana, don Miguel de la Cuesta y Fernández de Córdoba, y Astiz.

Regreso.

Han llegado a Madrid, procedentes de Carlsbad, don Ignacio Bader y su bella consorte; de Bilbao, el marqués de la Torre, y de Biarritz, el conde de Casal.

Viáticos.

Han salido para París, don Alfredo Bauer, para Oviedo, la ilustre condesa viuda de Ardale del Río y su distinguida hija la señora viuda de Torres Rivas; para Avila, los señores de Bellido (don Luis); para San Sebastián, los marqueses de Santa Cristina y su hija Inés la señora viuda de Gijón; las señoras de Topeta y Fernández Vique y don José Manuel Espelino; para Reinosa, doña Avelina López; y don Antonio Valdés; para Avila, las señoritas de Camillas; para Valladolid, la señora viuda de Vila; para Cádiz, don Julián Sanz; para la Ciudad Lineal, don Manuel Retortillo Díaz; para Carballo, don José del Moral; para Astorga, don Vicente Briones; para Martín Muñoz de las Posadas, la señorita Petra Sanz Gómez; para Paradinas de San Juan, la señora doña Ricarda Sánchez y familia; para Santander, don Aucto Soto Cano; para San Vicente, don Alfredo López Vivid; para Gijón, don Rafael Luis Díaz; para El Escorial, doña

FIRMA DEL REY

GUERRA.—Transfiriendo al Poder ejecutivo la facultad de otorgar asensos en el Ejército y Armada por servicios de campaña.

—Modificando la base novena de la ley de 29 de junio de 1918, referente a la situación del mayor general del Real Cuerpo de Alabarderos.

—Ejando las fuerzas del Ejército permanente por el primer trimestre del año económico de 1922-23.

—Concediendo el empleo de coronel de Infantería, por servicios de campaña, al teniente coronel don Jaime don Santiago Guzmán Tablas y García Herrera.

—Autorizando al ministro de la Guerra para concertar con el Ayuntamiento de Zaragoza la compra de la parcela «Campo del Sepulcro» con varias fincas pertenecientes a dicho Ayuntamiento.

FOMENTO.—Real decreto disponiendo no haber lugar al recurso interpuesto por don José Delato Alastrué, y confirmando en todas sus partes la providencia del gobernador civil de Huesca para la ocupación de varias fincas constructivas de la construcción del tramo primero de las obras del Canal de Monagros en los riegos del Alto Aragón.

—Idem ídem nombrando en ascenso de escala consejero inspector del Cuerpo de Ingenieros de Montes a don Ramón Díaz del Corral y Blanco.

—Idem ídem ídem en ídem ingeniero jefe de primera clase del Cuerpo de Montes a don Arturo Ballester y Martínez de O'Campo.

—Idem ídem ídem en ídem ingeniero jefe de segunda clase del Cuerpo de Montes a don Pablo Coscolluela y Arrizabalaga.

Mañana publicará la Gaceta un real orden asietario incluyendo los vapores pesqueros entre los que deben consumir carbón nacional.

NOTAS POLITICAS

Las cuestiones militares

[Res hechas producidas en estos días, y que se han sucedido con cortos intervalos, han dado lugar a conversaciones y comentarios en los círculos políticos.]

Estos hechos son: el honor dispensado por su majestad al jefe del Ejército, señor Millán Astray, invitándolo a un palco de la Plaza de Toros de Santander poco después de los apogios que le hizo objeto el pueblo de La Coruña, a los que asistieron militares de todas las Armas, menos de la de Infantería; el ingreso de su alteza el Príncipe de Asturias, cabo del regimiento del Rey, príncipe de Infantería, en la Armada, y el viaje del general Benregui a Barcelona, donde se entrevistó con el capitán general de Cataluña, don Miguel Primo de Rivera.

«Lock-out» en el ramo de la madera

En la reunión que celebraron el sábado los patronos del ramo de la madera se acordó, en vista de la actitud de los obreros, declarar el lock-out, que comenzó ayer a ponerse en práctica.

NUEVO SINDICATO PATRONAL

Varios talleres, sin embargo, siguen funcionando.

Anoche se celebró una reunión de patronos para tratar del proyecto de crear un Sindicato patronal único del ramo de la madera. Esta organización afectará, como de su similar obrero, a los industriales torneros, albañiles, carpinteros, etc.

NOTAS TEATRALES

Fiesta de «cante jondo»

En el teatro del Club Parisiense se celebró en la noche del domingo, ante numerosísima y selecta concurrencia, el festival organizado por la Asociación de la Prensa.

El agradable espectáculo consistió en un verdadero éxito; después de la actuación brillante y muy aplaudida de los artistas de «Cante Jondo» Nieves Aragón, Saira, Los Mignon, Enriqueta Tomez y La Yankee, comenzó la fiesta del «cante jondo», en la que se entusiasmaron al punto Montoro, con su inimitable arte de guitarrista; Pavón, con sus soleares y tarantas; el veterano Bermúdez, primer premio del concurso de Granada, con sus recuerdos de estilos antiguos, cuando el canto más íntimo y más del pueblo no se había achabacado, y Chacón, en unas seguidillas antiguas, en las que la letra era una visión rapidísima y evocadora del Madrid del siglo pasado; los «caracoles» y unas «coladeras».

Terminó la fiesta con una zambra gitana, en la que, si hubo momentos de arte y de interés, hubo superabundancia de «coladeras» y uso digno remate al espectáculo unas «coladeras» sentidísimas cantadas por Trini, que dejaron en el público, como síntesis, un vago dejo de melancolía y de pasión.

Folleton de EL DEBATE

NOVELA

por TIRSO MEDINA

Ilustraciones de K-HITO

hágaselo, y duerma a las horas que se le antoje dormir. Como yo puedo desaparecer algún día, sea por muerte, sea porque me vaya sin dar explicaciones, le nombro para entonces mi heredero. De manera, que si nota usted que he desaparecido, y esto creo que no le será difícil notarlo, registrelo todo, y si encuentra dinero por alguna parte, se lo regalo desde ahora.

Después de estas palabras, y aunque él no me lo concedió, necesité otro rato para repormarme de la sorpresa. La situación era extraña, pero como no tenía nada que hacer, me conveje el oficio. Poco a poco fui conociendo las muchas cosas que allí había y trabé cordiales relaciones con los conejos listados, que no parecían sentir pena ninguna. Lo más extraordinario fue que vi metidos en frascos los miembros que les faltaban. Un ojo vi que me estremeció: me miraba desde dentro del frasco! Tuve la seguridad, la evidencia de que me veía. Múl-

berg, que notó lo que me pasaba, no pudo menos de sonreírse.

—Tengo lástima de su curiosidad—me dijo—

y voy a satisfacerla en cuanto me sea posible, porque no es usted instruido en Medicina, y si quisiera explicarle científicamente esto que ve, no entendería una palabra. Está usted ante un gran descubrimiento, que ha de pasmar a los hombres y ha de producir las más insospechadas consecuencias. Hasta ahora se han entretenido los sabios en investigar y discutir en qué parte del cuerpo estaba el centro de la vida, y yo le hago saber que yo he conseguido proclamar la igualdad ante la vida; ningún órgano es súbdito ni esclavo de otro. Todos ellos tienen vida propia, y si viven con los demás órganos y cooperan a las funciones generales es por voluntaria determinación y por mutuo consentimiento. Si hasta hoy no se había podido conseguir que viviesen por separado, culpa era de la torpeza de los cirujanos que no sabían cómo debe ser hecha la sección. Yo he estudiado profundamente todo esto y he llegado a descubrir el modo de separar todos los órganos de un cuerpo vivo, sin inferirles daño que mate su vitalidad sustantiva. El fruto de mis estudios se halla compendiado en una fórmula que he puesto por escrito (porque mi memoria es tan flaca que lo olvidaría completamente), y que tengo escondida en lugar seguro. Hasta ahora no he utilizado sino conejos para mis experiencias, pero quiero ampliar el campo de la investigación. Quisiera ensayar en un hombre... Y al decir esto, me miraba de un modo que no me dejó lugar a duda: ¡Yo era el hombre escogido! ¡Ese era mi destino en aquella casa!

Me estremecí profundamente, pero le había tomado miedo, y no quise darme por entendido, aunque resolví escapar aquella misma noche. Por desgracia, no pude. Me acosté y fingí que dormía, y el vino cauteloso y me clorofórmizó antes de que pudiera defenderme. Al despertar me faltaban los dos brazos. El estaba delante de mí, sonriente; y decía:

—¡Magnífico! ¡Ya lo sabía yo!

—¡Asesino!—grité—. ¡Asesino! ¡Devuélvame mis brazos o acudiré a la Policía!

—Calma, joven, calma. Si mezcla usted a la Policía en este asunto, sólo va usted a conseguir una cosa práctica: quedarse sin brazos para

Y, en efecto, los volvió a colocar cuidadosamente en su sitio y los vendó como ustedes han estado ahora.

—Procure tener quietud durante unos días—me advertió—, y verá usted cómo queda lo mismo que antes. Yo le daré la comida en la boca, y le ayudaré en todo para suplir un momentánea inutilidad. No se enfade y crea en mí. Ningún daño quiero hacerle. Estoy seguro de mi invención, y su nombre será tan glorioso como el mío. Como recompensa, le diré luego dónde guardo la fórmula, y si muriese antes de dar al público mi invento, utilícelo usted y sea suya toda la gloria.

A los pocos días de esto, mis brazos funcionaban otra vez perfectamente, como si nada me hubiera ocurrido. Sentí profunda emoción al comprobarlo, y creí en él y le admiré como a un genio. Sugestionado por esta admiración, tuve la flaqueza de acceder a todo lo que quiso: piernas, ojos, nariz... todas las partes de mi cuerpo fueron sucesivamente objeto de la pederósica experiencia.

Así fué como quedé convertido en un verdadero puzzle.

Me estremecí profundamente, pero le había tomado miedo, y no quise darme por entendido, aunque resolví escapar aquella misma noche. Por desgracia, no pude. Me acosté y fingí que dormía, y el vino cauteloso y me clorofórmizó antes de que pudiera defenderme. Al despertar me faltaban los dos brazos. El estaba delante de mí, sonriente; y decía:

—¡Magnífico! ¡Ya lo sabía yo!

—¡Asesino!—grité—. ¡Asesino! ¡Devuélvame mis brazos o acudiré a la Policía!

—Calma, joven, calma. Si mezcla usted a la Policía en este asunto, sólo va usted a conseguir una cosa práctica: quedarse sin brazos para



VII

—Mülberg pensaba continuamente en su fórmula y revelaba el miedo a perderla por descuido o por robo. Estaba muy nervioso y des-

(Continuará.)

La corrida de los descabellos

Novillos en Madrid

JUSTA COMPENSACION

Hacia dos decenas de descabellos contados en la novillada del domingo. Fue ello una compensación a las anteriores corridas de «matadores», en que Eugenio Ventolra y Enrique el «Gavilán».

En la novillada de anteaer no hubo nada precisamente a la hora de la verdad. Hubo valentía en el Morenito de Zaragoza, cierta finura en Carralafuente, y bastante mandanga en Domingo Utrera.

Y hubo, sobre todo, una corrida de Pérez de la Gochía de magna presentación y de una «chorreguía» inocencia. Unirnos a él que cerró plaza presentando alguna dificultad en el último tercio, y ello fué por culpa de las cuadrillas, que le clavaron los

trasteo fué como sus lanzes de capa, con empuje constante, allí precisamente donde no había peligro alguno.

Dos pinchazos en tablas, una corte delantera, oída y atravesada... le valió aplausos.

Non... los enemigos del torero, que con calorosa mil estocadas de la tarde aquella. Non... los enemigos del torero que con estas cosas acaba durmiéndose en el montón.

EL ARAGONÉS DE TANDA

Fuó Morenito de Zaragoza el baturro del domingo. Quiere decir esto que fué el torero de la voluntad valerosa que se impone en esta fiesta de la emoción.

Todo lo hizo en su primera res, sin darle para luego. Torero de capa con oída



Carrañafuente en su gran paso al segundo toro

reñidos detrás de una oreja. Así no hay que decirlo. Claro es que cuando falta el «matador» torero, inútil es que el ganado sea mansueto.

Y este es la canción de todas las corridas!

ATRAS... CON LOS FAROLES

Cuando debutó Domingo Utrera en la plaza de Madrid, hace algunos años, se habló en la reseña taurina la frase consabida: «Adelante con los faroles...» El bilbaíno prodigaba el farol como suerte de adorno, especializándose en el uso y abuso de su ejecución.

Pero como el dar un farol ni cuatro mil faroles, no puede ser base de una nominación, pronto vió la afición que el mozo utilizaba un truco para conquistar aplausos.

Cierto es que puso alguna emoción en los lanzes durante sus primeras actuaciones, pero el relumbro pasó y con él la fama del «torero» de Vizcaya, que fué pronto al montón de los ignorados.

El domingo quiso Utrera resucitar sus viejos laureles con su suerte favorita. Pero los faroles con que saludó a su primer bicho, sobre ser de poca luz, no produjeron efecto de novedad.

No se ciñó tampoco el hombre en los demás lanzes de capa y mucho menos en el tercio fundamental de muleta.

Y no quiso, por último, desquitarse con la espada. Un pinchazo en lo duro y una estocada caída tumbaron al primer enemigo. El cuarto bicho dobló tras media torrada y un descabello... a la séptima.

Hay que cambiar el disco de antaño con Utrera... ¡Atrás... con los faroles!

¡CON TOROS... Y CON PÚBLICO!

José Gavilán tiene público. ¿Pruebas? Hace unas días recibió dos avisos... ¡y empezó una ovación! José Carralafuente tiene toros. Los mejores bichos del momento son para él...

La ovación aguarda para colofón? No, cuando el alcañal apunta toro bonito y se estima como los buenos en algunas suertes. ¡Natural! Ya decimos que con el género que lo dan había para armar el espectáculo.

Tuiste el domingo el lote ideal. Su primer novillo fué un japonés mogón del torero. Esta enorme alivio fué utilizado



Morenito de Zaragoza en su primer toro.

de por Carralafuente para cañarse por todo a la voluntad, arrastrado unos aplausos tan entusiastas como increíbles. ¡Oh! la emoción trágica!

«Derroches» por el mismo motivo de voluntad y... no le animó esta circunstancia de distribuir para estrabarse a la hora siguiente. Sin fatigas clavó una corte delantera y con tendencias a la Travesía de la Espada. Dos intentos, y a otra cosa.

Y esta otra cosa fué su otro toro, el quinto de la tarde, un berrido en negro, caprote, todo presencia, un borrego que hizo toda la suerte de varas en arrastrar siquiera a los caballos. ¡Ideal! Carralafuente, que nunca hebreo, debió armar la escandalosa ligando una faena grande con tan infanso y animal.

Sólo destacó unos naturales de tanto arrastrado y sin aguarde. El resto del

de la plebe, puso banderillas, llegando a la cara con vista y agallas, muleteo con la izquierda, cifándose a la fiere. Y eso que no es el matón torero largo, pero es hombre de corazón.

Por eso no se schió ante la enorme cabeza del sexto toro, descompuesta por los rehileteros. Aguantó con temple, el único momento difícil de toda la fiesta.

Entró dos veces a cada uno de sus enemigos y tuvo a su cargo la correspondiente



Una caída al desahucio en el segundo toro

ta región de descabellos, que se repartieron los tres espadas como buenos hermaneros.

¡NI PALOS NI APOTHEOSIS!

La autoridad ha prohibido que se saque un hombre a los toreros por la puerta grande.

El domingo pusieron en práctica los guardias la flamante disposición. Eso está bien.

Ya que la fuerza pública impide que sean apaleados los toreros las infamias veces que están mal, justo es que aparezca el fuego del entusiasmo exagerado, las poquísimas veces que los lidiadores están bien.

¡Justa compensación!

Corra CASTANARES

(Dibujos de Martínez de León.)

En provincias

VITORIA, 7.—Con una entrada magnífica se corrió la segunda de feria, lidiándose ganado de los herederos de Maera por las cuadrillas de Méndez, Nacional y Maera, bajo la presidencia del teniente alcaide don Manuel Manso.

Al hacer el pase oya palmas Nacional y Maera pitea.

Primera. Cárdena. Méndez toro muy valiente, ovación palmas al torero por varas roncadas. A los agües de la muleta, el diestro un par de frente bueno, el tanto corto, y repite la suerte con otro muy cerca del astado. Coloca otro torero pa que se ovaciona grandemente.

Méndez inaugura su faena con un pase emocionante desde el estribo, sigue la faena muy valiente, y echándose sobre el toro, como se ha visto jamás, cobra un estocón que le premia con una ovación grande; además corta la oreja de su enemigo y da la vuelta al toro.

Segundo. Colorado. No cumple en varas, a pesar de lo cual mata un caballo. Es condenado al fuego. Vende Maera la poca decisión de los peones, toma las banderillas y prende tres para colofón. (Ovación.)

Tercero. Colorado. Nacional saluda al toro con varias verónicas, entre las que intercala algunas emocionantes, siendo aplaudido. En quites vuelve a oír patines, y lo mismo sucede al clavar los buenos pares.

Brinda el toro al aficionado don Tomás Rodríguez y con la fragata se hace pesado, matando al toro de una estocada. (Palmas.)

Quinto. Negro. Méndez clava los pares de banderillas. Con la muleta toro de capa. Sin perder la cara de un estocón, saliendo triunfado, sin más consecuencias que el detenerse de la talagulla. Descaballa al segundo golpe. (Palmas.)

Quinto. Japonero. Maera es aplaudido al torer por verónicas, y al hacer algunos quites.

Coge los paltoques y calca un buen

par. Al cargar el tercio, Vito, que había colocado ipfamamento medio par, aprovechándose de los revuellos de un capote, mata otra banderilla de cualquier manera y donde pueda, promoviendo con este motivo un escándalo formidable. Ante las proporciones alarmantes que tomaba el incidente, el banderillero hubo de retirarse de la plaza custodiado por varios guardias. El torero se encoró con el público, y éste le empezaba ya arrojar objetos al ruedo.

Maera, en medio de una gran bronca, pasa de muleta muy valiente y mata al cornúpeto de una buena estocada. (Palmas.)

Sexto. El toro cumple en varas, sin dejar ningún jaco para el arrastre. Nacional realiza una faena pesada y pincha varias veces.

VITORIA, 7.—La corrida tercera es una novillada de Gama, para Rosario Olmos, Zurito y el Algabeño.

Rosario Olmos despacha al primero de tres pinchazos y una estocada, previa una faena adornada.

No mejoró sus labores en el cuarto, que murió de dos pinchazos y varios intentos antes del descabello.

Zurito, que fué volteado al ejecutar un quite, tumbó al segundo novillo de una gran estocada, que le valió la oreja.

A su segundo lo banderilló lucidamente, pero al estoquear se lo fué lá mano a los bajos, desluciendo su faena.

El hijo del Algabeño sufrió varios achuchones en su primera faena de muleta, que remató con una magnífica estocada.

El que cerró plaza rodó de otra enter, ejecutada con gran estilo.

El Algabeño fué también ovacionado toreando de capa.

SAN SEBASTIAN, 7.—Con media entrada se ha celebrado una corrida extraordinaria, en la que se han lidiado toros de Albarrada para Freg, Marcial y Pablo Lalanda, y Villalta, que tomaba la alternativa.

Primero. Villalta veroniqua superiormente. Luego hace una faena valiente con pases de todas las marcas para dos pinchazos malos, echándose fuera, y un metisaca. (Pitos.)

Segundo. Se arina una bronca regular por su insignificante tamaño. Marcial torca embarullado y se le abuchaa.

Al salir de un quite es derribado, sin consecuencias.

Toma los palos y coloca un par de frente que se aplaude. Con la muleta está rematando con un pinchazo y media atravesada, entrando mal. (Pitos.)

Tercero. Pablo lancea regular y luego pone dos pares buenos.

Faena mediana para media delantera. (Palmas.)

Cuarto. Freg está valiente con la muleta, sufriendo un desarme. Entrando bien, una estocada delantera y un descabello. (Palmas.)

Quinto. Freg veroniqua vulgarmente. Con la muleta está mal y con el pincho peor. (Pitos.)

Sexto. Marcial se porta bien con la capa, pero con el trapo rojo aburre al respetable. Una estocada atravesada, y pitos.

Séptimo. Pablo se muestra muy desconfiado en todos los tercios.

Con el pincho se pone muy pesado y seucha una serenata.

Octavo. Villalta veroniqua bien y en quites está colesal.

Brinda a un amigo y hace una faena valiente, que remata con media buena, entrando bien. Descaballa al quinto intento.

BARCELONA, 6.—En la Plaza de las Arenas Gitanillo, Pedrucho y Bejarano han lidiado novillos de Moreno Santamaría.

A pesar del calor asfixiante de esta tarde, la plaza está de hote en hote. Gitanillo, tan mal ha estado en sus dos toros, que el público pidió fuera arrojado de la plaza al terminar su faena.

Pedrucho, a pesar de tocarle el hueso de la correa, ha estado aceptable en los dos; mejor en el primero.

Bejarano, a quien se ve cada día más torero, ha cosechado aplausos.

COTIZACIONES DE BOLSAS

MADRID
4 por 100 Interior.—Serie F, 69,85; E, 69,85; D, 69,85; C, 70; B, 70; A, 70; G, 70; H, 71.
4 por 100 Exterior.—Serie F, 87,50; E, 87,50; D, 87,50; C, 87,50; B, 87,50; A, 87,50; G, 87,50; H, 87,50.
4 por 100 Amortizable.—Serie C, 85,75; B, 85,75; A, 85,75.
4 por 100 Amortizable.—Serie F, 97; E, 97; D, 97; C, 97; B, 97; A, 97.
4 por 100 Amortizable (1917).—Serie C, 97; B, 97; A, 97; Diferentes, 97.
Obligaciones del Tesoro.—Serie A, 100,20; H, 100,20; G, 100,20; F, 100,20; E, 100,20; D, 100,20; C, 100,20; B, 100,20; A, 100,20; seis meses; H, 101,65; a tres meses.

Ayuntamiento de Madrid.—Empréstito 1868, 76,50; Interior, 90; Ensanche, 90; Voto Madrid 1918, 87.
Cédulas hipotecarias.—Del Banco 4 por 100; 90,25; ídem 5 por 100, 100,00; ídem 6 por 100, 100,25; cédulas argentinas, 2,27.
Acciones.—Banco de España, 549,50; ídem bonos, 393; Tabacos, 248; Banco Hispano Americano, 192; ídem Español de Crédito, 128; ídem Río de la Plata, 224; ídem Castilla, 20; Fénix, 245; Azúcar preferente, contado, 60; sin corriente, 60; ídem ordinaria, contado, 31; Los Guindos, 90; Electrica, B, 71; Nortes contado, 312; sin corriente, 313,75; Metropolitano, 102; Tranvías, 93,75; ídem fin de mes, 94.
Obligaciones.—Alicantes primera, 271,50; Constructora Naval 6 por 100, 95; Alicante primera, 271,50; F, 82,50; Córdoba-Sevilla, 261,50; Nortes primera, 61,75; ídem quinta, 75,50; Mengamor, 96; Asturias primera, 60,15; Canfranc, 71,75; Alsaua, 79,25; Minas Rif, 87; Rotinto, 91,25; C. H. A. de E., 91; ídem (bonos), 101,75; Tángier Fez, 99,30; Marruecos, 74.
Moneda extranjera.—Marcos, 1 por 100; francos, 52,65; ídem suizos, 125; ídem belgas, 50,10; libras, 28,80; dólares, 6,42; líras, 29,65; escudo portugués, 0,43 (oficiales); peso argentino, 2,35; florin, 2,52; coronas austriacas, 0,04 (no oficiales).

BARCELONA
Interior, 70,15; Exterior, 87,53; Amortizable, 94,25; Nortes, 814; Alicante, 314; Andaluces, 52,05; Filipinas, 195,50; francos, 52,80; libras, 28,82.
BILBAO
Banco de Vizcaya, 1.070; Unión Minera, 575; Marítima Unión, 120; Hidroeléctrica Ibérica, 485; Altos Hornos, 93; Resinera, 265; Siderúrgica Mediterráneo, 875; Explosivos, 298; Norte, 62; Londres, cheque, 28,81.

PARIS
Exterior, 166,05; Nortes, 588; Rotinto, 1,550; pesetas, 190,25; libras, 44,64; dólares, 12,55; francos suizos, 283; ídem belgas, 94,30; líras, 56,20; coronas austrías, 821; ídem noruegas, 200,75; ídem austriacas, 0,93; florines, 475,50; marcos, 1,075.

NUEVA YORK
Pesetas, 15,53; francos, 8,18; libras esterlinas, 4,46; marcos, 13,125.
En el correo de divisas se cotizan:
Francos: 95.000, a 52,50; 176.000, a 52,70; 26.000, a 52,60; y 50.000, a 52,65.
Ídem belgas: 25.000, a 50,10.
Ídem suizos: 25.000, a 129 por 100.
Ídem: 25.000, a 29,40; y 50.000, a 29,25.
Libras: 1.000, a 28,80.
Dólares: 5.000, a 6,40.
Marcos: 200.000, a 1 por 100.
Escudo portugués: 50.000, a 48.

MOSTENSES
Casta.—González, de 5 a 7,25 pesetas por. Pasados.—Atina, de 2,25 a 2,75 pesetas por. ídem: busido, a 1,75; besques, de 1,50 a 1,75; botino, de 1,25 a 1,60; calmaros, de 3 a 4; cigalas, de 1,50 a 3; congrio, de 2 a 4; chírlas, a 0,75; gallos, de 1,50 a 2; panchos, de 3 a 6; lombrizas, de 4 a 7; langostinos, de 8 a 12; leucados, de 3,50 a 4; marraje, de 2 a 2,50; morluza, de 3 a 3,25; pajoles, de 2 a 3; panchos, a 1,25; peses, de 1 a 2,25; perchebes, de 2 a 2,50; pescadillas, de 1,50 a 2,25; rape, de 1,50 a 2,50; salmónetes, de 4 a 6; sardinas, de 1,25 a 3,25; truchas, de 5 a 6.
Barriles de escahebe.—Bonto, a 90 pesetas barril.

SENALAMIENTO DE PAGOS
DIRECCION GENERAL DE LA DEUDA Y CLASES PASIVAS
Esta Dirección general ha acordado que en los días 7 al 12 del corriente mes se entreguen por la Caja de la misma los valores consignados en senalamientos anteriores, y además los comprendidos en las facturas siguientes:
Pago de créditos de Ultramar reconocidos por los Ministerios de Guerra, Marina y esta Dirección general a los presentadores en Madrid, y por giro postal a los demás de facturas del turno preferente, con arreglo al real decreto de 28 de octubre de 1915, y las del turno corriente, que se consignen en las relaciones que el final se insertan.
Entrega de los nuevos títulos de la Deuda perpetua el 4 por 100 interior, emisión de 22 de agosto de 1919, correspondiente a las facturas de sena de los de la emisión de 1918, hasta la factura número 23.280.
Entrega de los nuevos títulos de la Deuda amortizable el 5 por 100, emisiones de 1900, 1902 y 1906, por los de la emisión de 1930, hasta la factura número 6.828.
Ídem de carpetas de la Deuda al 4 por 100 interior, emisión de 1910, por un título definitivo, hasta la factura número 1.583, de la serie C), y número 4.694 de las demás series.
Ídem de valores depositados en arca de tres llaves, procedentes de conversaciones, creaciones, renovaciones y canjes.

RUBIO Coronas y flores artificiales
Concepción Jerónima, 3 entr. o.

INGENIEROS DE CAMINOS
PREPARACION PARA EL INGRESO EN LA ESCUELA ACADEMIA KRAHE
Pídanse Informes en la Academia: MORETO, 7—MADRID
EN LOS CUATRO CAMINOS ATROPELLO

LA PRIMITIVA AMISTAD
Esta Sociedad que, bajo la dirección de los hermanos de la Doctrina Cristiana, tantos beneficios rinde a la barriada de Cuatro Caminos, ha celebrado su fiesta anual con diversas ceremonias y recreos.
En la suntuosa capilla del colegio oyeron misa y comulgaron los artíficos alumnos de las escuelas gratuitas que regentan aquellos religiosos.
En el amplio comedor se sirvió al mediodía un almuerzo, ocupando la presidencia el director del colegio, el hermano Diego Agustín, el alcaide de Madrid, los concejales señores Onís, De Miguel, conde de Vilana, el presidente de La Primitiva Amistad, los sacerdotes señores Santos Hoyos, Vidal y Collantes, los señores Herranz y López-León, y representantes de varias sociedades deportivas.
Brindaron a los postres los señores García (don Wenceslao), López-León, Onís, De Miguel, Herranz y el alcaide, señor conde del Valle de Suchil.
El cuadro artístico de La Primitiva Amistad creció por la tarde e los invitados una velada al aire libre, que concluyó agradablemente al auditorio.
En los entreactos la orquesta ejecutó una selección de su repertorio.

UN BOYERO MUERTO
En el tejaz de los Romeros, sito en la carretera del Este, se atascó una carreta cargada de ladrillos y que iba conducida por Joaquín Larios y Escudero.
Acudieron varios individuos a sacar del atasco al vehículo, y entre ellos Juan Zapata, de treinta y cinco años, boyero, habitante en el tejaz de Sixto y ipariante del dueño de la carreta de referencia.
Púsose delante de los bueyes, y al arrancar éstos le arrollaron, pasándole por el cuello una de las ruedas del vehículo y quedando muerto en el acto.

AGUAS DE GESTONA
RIGADO, ESTREMIENTOS, ESTOMAGO Y MAREOS EN FARMACIAS Y DROGUERIAS

DIGESTÓNICO
¡SIEMPRE CONMIGO!
ES LA SALUD DE MI ESTÓMAGO

CARPETA KISMET
Es una carpeta extraordinariamente práctica y perfectamente segura, que sujeta los papeles fuertemente sin perforarlos, mediante el mecanismo patentado Kismet.
Es absolutamente imposible que se suelte el papel de la carpeta, por flena que está.
Para sacar un papel basta levantar la palanca; y bajar ésta para que quede sujeta.
Inaudiblemente de sencillo-cuero muy fuerte, clasado. Prohíba se adquiera. Evítase mal.
TAMAROS Y PRECIOS
Cuarto natural 18 por 25 cms. 1,50 pesetas
apaisado 28 por 16 " 1,50
Comercial 26 por 24 " 1,75
Falso 35 por 25 " 1,50
Para pedidos por correo se hacen descuentos.
HEBERRALDIA DE LA GARA
L. Anin Palacios, Fructados, 23. MADRID

LOS PIES SENSIBLES DURANTE LOS CALORES
Un sencillo baño de pies con agua salitrada le librará a usted de sus males de pies.
Todos los que tienen los pies sensibles conocen por experiencia los sufrimientos que los calores les hacen padecer: los pies queaman como el fuego, se hinchan y se calientan, los zapatos parecen volverse más estrechos y los dolores causados por antiguos callos y durazas se hacen intolerables; los que sudan mucho de los pies también sufren más que nunca los efectos funestos de esta dolencia penosa.
No podríamos recordar con más oportunidad que un sencillo baño salitrado de los pies representa una defensa eficaz y una verdadera panacea contra estos males. Un baño salitrado estimula la circulación de la sangre, tonifica y alivia los pies dolientes y magullados y hace desaparecer todo sensación de ardor y de fatiga; además, siendo ligeramente exiguido, el agua salitrada es de grandísima eficacia contra la irritación y el mal olor ocasionado por una transpiración demasiado abundante.
Un puñadito de Salitrato Rodal, sales naturales extraconcentradas, vendidas a un precio módico en todas las farmacias, basta para preparar uno de estos baños bienhechores.
¿Para qué, pues, sufrir por más tiempo de males de pies durante los calores, cuando por unas cuantas pesetas solamente pueda usted con facilidad curarlos y librarse de ellos para siempre?

QUIOSCO DE EL DEBATE
CALLE DE ALCALÁ, PRENTE A LAS CALATRAVAS

MUERTO POR ATROPELLO
En el paseo de la Castellana, un automóvil arrolló a don Alejandro Goicoechea Ugarte, de setenta y dos años de edad, domiciliado en Serrano, 70, cuando le la muerte.
El automóvil causante de la desgracia es el 272-C, e fué conducido por Clemente de Alauo.

PALMIL
Purgante Ideal
ES UNA GOLOSINA Y SIN EMBARGO PURGA COMO EL ACEITE RICINO, QUE NO TIENE IGUAL

CALLOS
Las terribles molestias de los pies, callos y durezas, desaparecen completamente usando sólo tras días el patentado **UNGUENTO MAGICO**
No falla en un solo caso. Pregunte a cuantos le han usado y oirá usted maravillas.
Pídase en farmacias y droguerías. 1,50. Por correo, 2 pesetas.
FARMACIA PUERTO
PLAZA DE SAN ILDEFONSO, 4. MADRID

CHAMPAN LUMEN
COSECHAS BILBAINAS

El Gaitero
Sida Champan de Villayón (Asturias)

CAFES TOSTADOS Y TORREFACTOS MARCA COLON
Compañía Nacional, Manuel Gortázar, 8

VINO PINEDO
IMPIDE Y CURA EL RAQUITISMO
INDISPENSABLE DURANTE EL CRECIMIENTO
ENERGICO RECONSTITUYENTE DE TODAS LAS EDADES

El mejor tónico
Salud Vigor fuer

Reuma, catarros, cálculos, neurastenia
Cura ideal de aire y renoso

BALNEARIO TERMAS PALLARES ALHAMA DE ARAON

Gran Casino Teatro

Informes: LUCHANA, TELEFONO 23-45 J.

NOTICIAS

BOLETIN METEOROLOGICO.—ESTADO GENERAL.—Pasaron por las islas Británicas centros de perturbación, cuyo influjo no alcanza a nuestra Península.

EXTRANJERO.—Cielo despejado en Lisboa y Argel. Nuboso en Bruselas, Rennes, París, Tours, Saint Mathieu, Rochefort, Clermont, Biarritz, Perpignan, Cabo Sicé y Niza. Lluvia en Calais. Temperatura: 13 grados en Calais; 14 en Rennes; 17 en Bruselas, París y Tours; 18 en Saint Mathieu y Rochefort; 19 en Clermont, Biarritz y Lisboa; 20 en Cabo Sicé; 22 en Perpignan; 23 en Niza, y 20 en Argel.

PROVINCIAL.—Cielo despejado en La Coruña, Valladolid, Zamora, Madrid, Badajoz, Sevilla, Almería, San Fernando, Oviedo, León, Zamora, Salamanca, Burgos, Soria, Salamanca, Avila, Segovia, Toledo, Guadalajara, Cuenca, Ciudad Real, Cáceres, Logroño, Huesca, Teruel, Castellón, Valencia, Murcia, Córdoba, Jaén, Huelva, Almería, Alicante, Málaga y Palma. Nuboso en Barcelona, Alicante, Gerona y Tarragona. Nuboso en Astorga, Pontevedra, Orense, Santander, San Sebastián y Tortosa. Temperatura media: 16 grados en Valladolid y Santiago; 17 en Bilbao, Zamora, Palencia y Burgos; 18 en La Coruña, Financiera, Pontevedra, Salamanca, Avila, Segovia y Cuenca; 19 en Badajoz, Orense y León; 20 en Oviedo, Santander, San Sebastián y Soria; 21 en Guadalajara, Cáceres y Logroño; 22 en Zamora, Sevilla y Gerona; 23 en San Fernando, Toledo, Ciudad Real, Huesca, Teruel y Palma; 24 en Almería, Cáceres, Huelva y Algeciras; 25 en Alicante, Tarragona, Castellón, Valencia, Córdoba y Jaén; 26 en Barcelona; 27 en Tortosa; 28 en Málaga, y 29 en Murcia. Temperatura máxima, 30 grados en Cáceres, y mínima, 11 grados en León.

RIEGOS
GRUPOS FIJOS Y PORTATILES
OCL.—HILERA, 3.

NUUEVAS TARIFAS DE TELEGRAFOS.—Las nuevas tarifas que han comenzado a regir el día 1 del actual son las siguientes:

Telegramas ordinarios, 10 céntimos por palabra y 10 céntimos del timbre; mínimo de cobro por despacho, 110 pesetas.

Telegramas urgentes, el doble que los ordinarios.

Idem de Prensa, cinco céntimos palabras los ordinarios y 15 céntimos los urgentes.

Idem de madrugada, cinco céntimos palabras; mínimo de cobro, 10 palabras.

LA CIUDAD JARDIN BILBAINA.—Se acuerda en Bilbao el comienzo de las obras de esta Ciudad Jardín, que resolverá el problema de la vivienda para los humildes.

Se levantará un barrio hacia Erriberri o la Peña y otro en la vega de Deusto, según el Colegio de Sordomudos. Como el máximo de secciones que puede tener la Cooperativa es sólo de 200, y pasan de 150 los actualmente inscritos, sólo se admitirán nuevas inscripciones hasta el 31 de agosto.

ESPECTACULOS
PARA HOY

TERRAZA DEL CENTRO.—10. Cinematógrafo variado.

EL PARAISO.—10.30. El conde de Luxemburgo y juegos artísticos.

FUENCARRAL.—7. El tambor de granaderos y La venta de don Quijote—10. La tempestad.

JARDINES DEL BUEN RETIRO.—10.30. Evacuación por la Junta Municipal.

SALA DE LA REINA MARIA CRISTINA (Manuel Siles, junto a Sagasta).—Fabricación de sombreros de paja.—Fiesta Gimnástica.—Jovito, artista (Goulet).—Amor que lucha (primera jornada), y el éxito de las cosas. La reina mora. (El anuncio de las obras en esta cartelera no supone su aprobación ni recomendación.)

LA SALUD EN MADRID.—Según «El Siglo Veintiuno», aunque en menor proporción de lo observado en épocas anteriores de años anteriores, se observan los cuadros febriles de localización intestinal, las infecciones, originadas de los mismos órganos, y algunos casos de fiebres tifoides y de paratíf.

Las congestiones de los centros nerviosos, del bígado y de los plexos hemorróidales siguen presentándose, aunque en escaso número.

LOS FABRICANTES DE SALAZON.—Con domicilio en Villaverde de Arona, se ha constituido una Asociación de fabricantes de salazón, integrada por cuarenta se dedicaban a esta industria en los barrios de Arona, Muros y Marín. Esta entidad tiene por objeto la defensa y el fomento de la exportación de sus productos a los mercados de Génova, Liria y Nápoles.

EL CULTIVO DE LA FRESA EN INGLATERRA.—Muchosólogos humildes de Hampstead, Kent, Inglaterra) se han le-

siguientes alimentos: en País, 587 litros de leche, dos castas de chorizo y cinco castas de langostas. En la Universidad, 188 litros de leche y 10 bananas de pescado. En Buenavista, 480 kilogramos de pan falso de peso, que ha sido repartido entre los pobres. En la Latina, 88 cántaros de leche, contenido 1.440 litros con bicarbonato y agua, procedente de Fuenlabrada y otros pueblos, y otros 661 litros en malas condiciones de 43 puestos del distrito, 133 kilos de pescado, 58 de tomate y 12 de tocino y jamón.

PADRE PROVINCIAL DE LOS CAPOCHINOS.—En un convento de Bilbao se ha otorgado el Capítulo provincial de los reverendos Padres Capuchinos de Castilla, presidido por el padre Melchor de Buevas, Procurador general de Roma.

Fue elegido padre provincial el reverendo padre Mariano de Vega, que con éste es la cuarta vez que desempeña este cargo.

Para superior del convento de Madrid ha sido elegido el padre Buenaventura, de Ciudad-Rodrigo.

LA ASOCIACION DE LA PRENSA.—Ha sido nombrado ginecólogo de la Asociación de la Prensa el doctor Vital Aza.

HUELGA EN LA IMPRENTA RIVADENEYRA.—En la casa Rivadeneira se ha declarado huelga los tipos y maceradores, continuando trabajando el resto del personal.

Por haberse declarado esta huelga sin transcurrir el plazo legal, la Asociación impresores convocó una reunión extraordinaria en la Casa del Pueblo, a fin de acordar la actitud a seguir frente a la huelga.

La Junta directiva no consideró justificada la huelga, pero el sí el asamblea general, dando lugar a la dimisión de aquella.

Una Comisión se encargó de tramitar la huelga, siendo optimistas las impresiones.

ASOCIACION DE CATEDRATICOS.—La Comisión de catedráticos encargada de procurar la reposición de las residencias ha visitado al señor Montoya para exponerle sus pretensiones. Después de la entrevista acordaron que cada Catedrático solicite, mediante instancia, el restablecimiento de las residencias para sus catedráticos.

Los catedráticos del Conservatorio se reunirán el próximo jueves, a las doce, para tratar de este asunto en la sala de profesores.

A fin de fijar las bases y orientaciones de la Asociación de catedráticos se celebrará una nueva sesión plenaria el sábado, a las diez y media de la mañana, en la Escuela de Artes y Oficios.

MINISTERIOS Sucesos Choques y atropellos

INSTRUCCION PUBLICA

Reembolsos.—Ha sido nombrado maestro de la Escuela Nacional, número 6, de Cádiz, por derecho de consorte, don Severino Miguel González Molinés.

Idem maestro de Sección de la graduada número 2, de Linares, don N. González.

Idem maestra sustituta de la Escuela Nacional de párvulos, de Segovia, a doña María Quirano.

Recurso de alzada.—Ha sido estimado el recurso de alzada interpuesto por doña Florentina Consuelo Pardo, y se revoca la orden de 22 de mayo último dictada por la Sección Administrativa de Primera enseñanza, de Santander, la cual deberá acudir a la recurrente la escuela de Maliano (Santander).

Peticion denegada.—Ha sido desestimada la petición de don Aurelio Magro Hernández, en solicitud de que se manifieste a la Dirección general de la Duda y Clases Pasivas, que, como comprendido en el real decreto de 18 de agosto de 1921, le sean abonados los haberes devengados desde el 8 de diciembre pasado, en que se le consideró posesionado de la escuela de Utrera (Castellón), hallándose prestando servicio militar.

Permutas.—Se concede la permuta solicitada por don Aurelio Ballester y don Vicente González, maestros de Cieciillas (León) y Tabladillo (León), respectivamente.

Idem entre don Felipe Simón, maestro de Pedrosa del Rio de Urdel (Burgos), a don Aurelio Ruiz, de Villarcayo (Orense).

Idem entre don Dionisio Forada, maestro de San Basilio (Barcelona), a don Justo Prati, de Bera (Bosque (León)).

Idem entre doña Filomena Lares Castilla, maestra de San Salvador de Meis (Pontevedra), y doña Carmen Domínguez González, de Santa María del Campo (Pontevedra).

Idem entre doña Rosa Omeas Baur, maestra de Santa Coloma de Querques, y doña Concepción Auneller, de Cabrera (Gerona).

Accidentes.—José María Lario Díaz, de veintinueve años, habitante en Lagasca, 62, sufrió una herida de escasa importancia al meter un pie en la rueda de una motocicleta cuando iba en el soporte de la misma.

En el puente de Segovia, y al tratar de evitar que un tranvía atropellase a una niña, sufrió una herida en un ojo y erosiones de poca consideración Juan Sánchez González, de treinta años, domiciliado en Olmo, 13.

Rosa Jorge Miranda, de nueve años, sufrió lesiones de pronóstico reservado cuando jugaba con otras niñas.

Juliana Hernández, de cuarenta y cuatro años, se cayó casualmente en la Torrejilla del Leal, y se produjo heridas de relativa importancia.

Antonio Puga Bernabé, de treinta y cinco años, con domicilio en Primavera, 5, operario carpintero del recorrido de Madrid-Zaragoza-Alicante, sufrió graves heridas en una mano al ser alcanzado por una sierra.

Choques y atropellos

Cerferino Fernández Rubio, de cincuenta años, y Miguel García Serrano, de treinta y dos, sufrieron lesiones de relativa importancia porque yendo en una bicicleta-remolque, al llegar este vehículo a la estación de las Ventas este vehículo chocó con otro análogo que estaba allí parado.

Ricardo Herrero, de dos años, recibió una herida de escasa importancia al ser atropellado por el carro que guiaba Pablo Fernández.

En el paseo de la Florida el tranvía número 336 alcanzó a Ignacio Sánchez López, de treinta años, produciéndole lesiones de pronóstico reservado.

El «auto» 38, de Pamplona, chocó con otro, que desapareció, y en el accidente resultaron heridos de pronóstico reservado Laura Nosal Morata, de veinte años, que vive en Palma, 51, y Angel Jiménez Six, que iban en el automóvil primeramente citado.

VIDA RELIGIOSA
Santoral y cultos

DIA 8.—Martes.—Santos Ciraco, Largo y Eusebio, mártires; Marino y Eleuterio, mártires, y el beato Pedro Fabro, de la Compañía de Jesús, confesor.

La misa y oficio divino son de San Ciraco y compañeros mártires, con rito semidoble y color encarnado.

Adoración Nocturna.—Santa Cruz.

Cuarenta Horas.—En San Millán.

Corte de María.—De la Concepción, primer monasterio de la Visitación (Santa Engracia, 14); San Pedro, Capuchinas, Calatrava, iglesia de Jesús, San Pedro Corazón (calle de la Flor) y parroquia de Sanagudo, San Marcos, San José (Colegio de Abogados), Concepción, Santos Justo y Pastor, Piedad Cruz, San Antonio de la Florida y San Millán; de la Merced, San Ginés; del Escapulario Azul (Cobeta), en San Pascual.

Parroquia de San Millán.—(Cuarenta Horas). Continúa la novena a Nuestra Señora del Tránsito. A las ocho, exposición de Su Divina Majestad a las diez, la solemnidad; a las seis, oración eucarística, predicando el señor Blasquez Meléndez, y solemnidad de la resurrección.

Benedictinas de San Plácido (San Roque, 8). Empieza la novena a San Roque. A las once y media, misa cantada, con Su Divina Majestad; a las seis, ejercicio, predicando el padre Alcocer (benedictino), y reserva.

Pontificia.—A las once, misa en honor de San Antonio.

San Pedro (filial del Buen Consejo).—Empieza la novena a San Roque. A las seis y media, ejercicios, predicando el señor González.

(Este periódico se publica con censura eclesiástica.)

Deficiencia y babeo

LA SALUD EN MADRID.—Según «El Siglo Veintiuno», aunque en menor proporción de lo observado en épocas anteriores de años anteriores, se observan los cuadros febriles de localización intestinal, las infecciones, originadas de los mismos órganos, y algunos casos de fiebres tifoides y de paratíf.

Las congestiones de los centros nerviosos, del bígado y de los plexos hemorróidales siguen presentándose, aunque en escaso número.

LOS FABRICANTES DE SALAZON.—Con domicilio en Villaverde de Arona, se ha constituido una Asociación de fabricantes de salazón, integrada por cuarenta se dedicaban a esta industria en los barrios de Arona, Muros y Marín. Esta entidad tiene por objeto la defensa y el fomento de la exportación de sus productos a los mercados de Génova, Liria y Nápoles.

EL CULTIVO DE LA FRESA EN INGLATERRA.—Muchosólogos humildes de Hampstead, Kent, Inglaterra) se han le-

RIEGOS

LA CIUDAD JARDIN BILBAINA.—Se acuerda en Bilbao el comienzo de las obras de esta Ciudad Jardín, que resolverá el problema de la vivienda para los humildes.

Se levantará un barrio hacia Erriberri o la Peña y otro en la vega de Deusto, según el Colegio de Sordomudos. Como el máximo de secciones que puede tener la Cooperativa es sólo de 200, y pasan de 150 los actualmente inscritos, sólo se admitirán nuevas inscripciones hasta el 31 de agosto.

ESPECTACULOS

PARA HOY

TERRAZA DEL CENTRO.—10. Cinematógrafo variado.

EL PARAISO.—10.30. El conde de Luxemburgo y juegos artísticos.

FUENCARRAL.—7. El tambor de granaderos y La venta de don Quijote—10. La tempestad.

JARDINES DEL BUEN RETIRO.—10.30. Evacuación por la Junta Municipal.

SALA DE LA REINA MARIA CRISTINA (Manuel Siles, junto a Sagasta).—Fabricación de sombreros de paja.—Fiesta Gimnástica.—Jovito, artista (Goulet).—Amor que lucha (primera jornada), y el éxito de las cosas. La reina mora. (El anuncio de las obras en esta cartelera no supone su aprobación ni recomendación.)

Protesta injustificada.—El subsecretario, señor Bernard, manifestó a los periodistas que era injustificada la protesta en la Prensa de los funcionarios de Prisiones, sobre el restablecimiento del turno de concursos en los ascensos a director del Cuerpo, toda vez que el ministro no ha pensado jamás en restablecerlo.

Respecto a la congresación para automóvil con destino a los Juzgados de distrito de Madrid y Barcelona, dijo que después de una discusión en las Cortes, la Comisión mixta 616 para tales servicios la cantidad de 30.000 pesetas.

Terminó manifestando que en breve firmará el ministro una extensa combinación judicial, y que también en breve se reunirá la Comisión asesora de libertad condicional para estudiar las propuestas de las Comisiones provinciales.

GRACIA Y JUSTICIA

Alarmas.—Por un balcón de la casa número 2 de la calle de Herradores se descolgó la criada Gabina Sillán Parra, dando voces de «¡Ladrones!».

Los guardias abrieron al piso, practicaron un registro y no había absolutamente nada.

Un dependiente de la sastrería de la calle de Toledo, 70, salió a la vía pública diciendo que en el establecimiento habían entrado ladrones.

Se verificó un registro por los representantes de la autoridad y comprobaron que todo había sido un poco de fantasía alarmista del dependiente.

UNA REVOLUCION EN SUS DOS FORMAS DE BROMIODURADO Y POLIBROMURADO, ya que en numerosos casos de Neurastenia, Neuralgias, Ataques histéricos, etcétera ha demostrado ser verdaderamente INFALIBLE

Enfermos Consultad con vuestro médico y os convenceréis. — De venta en la farmacias más importantes. — Precio del frasco, 6,00 pesetas

ANGEL RIPOLL

Baterías de cocina inalterables, de aluminio y esmaltado, legítimas de Suiza.—Precios muy económicos. CASA CENTRAL: Magdalena, 27. Única sucursal: León, 38 (próximo a Antón María).

REGINA

La máquina de escribir insuperable. Última creación alemana. Realiza la primera importante reforma, introduciendo el sistema de distribución y demostración. ANONIMA M. A. N. C. S. y C. G. CLAUDIO GOELLO, 20.

NABOS

Forrajeros enermes. ELEMENES. Casa importante en Ginebra. R. DIEZ. Hortaleza, 80 y 92. MADRID

SARNA

ANTISARNICO MARIL. Único que la cura sin baño. VENTA: EN TODAS LAS FARMACIAS

ADPCAS

La Comunidad de Religiosos de Santa Clara, de ESTELLA, venden su colección de damascos antiguos de seda carmesí, que miden 54 metros de longitud y 56 centímetros de anchura, en pública subasta, que se celebrará el día 25 de septiembre próximo vendiendo, a las once de la mañana, en el local de DON JOSE G. DEL CASTILLO, en dicha ciudad.

Los damascos pueden verse en el convento de la expresada Comunidad, y el pliego de condiciones, en la indicada notaría.

LA MAQUINA "GILLETTE" DA LA SENSACION DE UNA CARICIA



Modelos perfeccionados desde 35 pesetas
Modelos antiguos desde 8 pesetas.

SOCIEDAD ANÓNIMA GILLETTE
Apartado 682-BARCELONA

Damascos antiguos

La Comunidad de Religiosos de Santa Clara, de ESTELLA, venden su colección de damascos antiguos de seda carmesí, que miden 54 metros de longitud y 56 centímetros de anchura, en pública subasta, que se celebrará el día 25 de septiembre próximo vendiendo, a las once de la mañana, en el local de DON JOSE G. DEL CASTILLO, en dicha ciudad.

Los damascos pueden verse en el convento de la expresada Comunidad, y el pliego de condiciones, en la indicada notaría.

FABRICACION PROPIA Camas doradas y DE BRONCE MEJOR TERMINADAS y más baratas que nadie EN MADRID Y PROVINCIAS CABIEDES y presenta en su Catálogo Exposición, Carreras, 9 y 8 duplicado. Entre calles Almagro, Zurbano y Santa Engracia.

TELEFONOS DE EL DEBATE
Redacción..... 865 M
Administración... 308 M
Talleres..... 389 M

No Se frote v.



PICAZONES
Granos, Rojecas, Sarpullidos, Acne, Prurigos, Escama, Herpes, enfermedades de la piel, manifestaciones sifilíticas desaparecen bajo la influencia del

DEPURATIVO RICHELET
Infalible para la curación rápida de todas las enfermedades de la piel y vicios de la sangre cualquiera que sea su origen su antigüedad y su gravedad.

De venta en todas las Farmacias y Droguerías y de no encontrarlo y para toda clase de instrucciones dirigirse inmediatamente a la venta de correo al Laboratorio Richelet, 1, Calle San Sebastián, SAN SEBASTIAN.

GIROS A AFRICA
en SOBRE MONEDERO
De venta en administraciones de Correos y Estafetas.

Balneario de Trillo
Agua excelente, deliciosa estación de verano. Precios económicos. Informes: Hotel Leones de Oro, Carmen, 30.

Pararrayos "JUPITER"
Único eficaz para protección de edificios. Concesionario exclusivo, L. RAMÍREZ, Colorados, 3. Teléfono 100 M.

Motores eléctricos
SACHSENBERG de Nienstedt, Alemania. Especialidad construcción y alto rendimiento. Grandes existencias en todos los tipos.

PABLO ZENKER Mariana Pineda, 5 MADRID

FOX
para oficina
Reúne todas las perfecciones
Venta a plazos y al contado

V. GUILLAMET
Vergara, 1.—Barcelona

SE RECIBEN
cuentas de defunción y recordatorio en la imprenta, calle de los Caños, 4. A las tres de la madrugada

PARA IMPRESOS Y SELLOS CAUCHO
Manuel L. Ortega
Calle de la Encarnación, 20-22
APARTADO 171 - MADRID

EL DEBATE
HORAS DE OFICINA:
Mañana..... De 8 a 12
Tarde..... De 3 a 7

HOTEL PEPINA MARIA CANOSA
Baterías (Santander). Dirigido por sus dueños, VIUDA E HIJOS DE J. CIFRIAN DE LAS LASTRAS. Habitaciones de lujo. Garage propiedad del hotel. Precios módicos.

Artículos para jardín, heladoras, armarios frigoríficos, termos, filtros, jaulas, cafeteras, etcétera.
CRUZ, 31, y GATO, 2.

EL SEÑOR DON MANUEL MARIA DE SANTOS CIA
Falleció el día 9 de agosto de 1921
A LOS TREINTA Y TRES AÑOS DE EDAD
En la villa de San Rafael (Segovia)
Hablando recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad.

R. I. P.

Sus padres, hermanos, tíos, primos, sobrinos y demás parientes RUEGAN a sus amigos se sirvan encomendarle a Dios.

Todas las misas que se digan el día 9 en las iglesias de Santiago, el Sagrado Corazón, San Francisco de Borja (calle de la Flor), Nuestra Señora de la Almudena, capilla de San Antonio, de los padres franciscanos (Alicala, 153), religiosas reparadoras y San Ginés; así como la exposición del Santísimo Sacramento de dicho día en estas dos últimas iglesias; el 10 en la Encarnación; el 12 en las Descalzas, los novenarios que a partir del día 9 se dirán en las iglesias de San Rafael (Segovia), «Abitos» (Navarra) y Valdemorales (Salamanca), serán aplicados por el eterno descanso de su alma.

Varios señores Pretados han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

(A 7)

PRIMER ANIVERSARIO
ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE LA SEÑORA

Doña María Rico y Gómez de Terán
QUE FALLECIO EN LA CIUDAD DE FREGENAL DE LA SIERRA (BADAJOZ) EL 8 DE AGOSTO DE 1921 A LOS TREINTA Y SIETE AÑOS DE EDAD

Hablando recibido los auxilios espirituales

R. I. P.

Su desconsolado esposo, don Luis Peche y Valle; hijos, don Juan, doña María Luisa; doña María Josefa y don Luis; padres, los excelentísimos señores condes de Torrepiñares; madre política, doña Francisca de Paula de Valle y Solís, viuda de Peche; hermana, doña Luisa; hermanos políticos, don José María Peche y Valle y doña Josefa Cabeza de Vaca, marqueses de Rianzuela; doña María de los Milagros, don Ramón y don Juan Peche y Valle, doña Carmen Sánchez-Arjona y Velasco y don Rodrigo de la Calzada y Vargas-Zúñiga; tíos, primos, sobrinos y demás parientes.

SUPPLICAN a sus amistades encomendar a Dios Nuestra Señora del alma de la finada, por lo que les vivirán agradecidos.

CENTRAL DE PUBLICIDAD

AGENTES DE NEGOCIOS
FRANCOIS Martin Sanz. Benito Gutiérrez, 7.

ALMONEDAS
ALMONEDA. Muchos muebles de lujo y económicos, camas con somier, 37,50; cámaras, 50; matrimonio, 65; colchones, 15; cameros, 25; matrimonio, 35; armarios-lavabo, 180; roperos, 110; lavabos completos, 80; mesa comedor, 22,50; sillón, 6,00; percheros, 22,50; mesitas noche, 18,50; piano Bonisch, 3.000; otro, 350; cajas caudales, 450; camas doradas, máquinas Singer, gramófonos, espejos grandes, alhajas, ropas, objetos. Almoceas: Estrella, 10. Luna, 23. Mateanz.

ALMONEDA. Por marcha hacemos liquidación de todo. Prenderos, no. General Paridías, 14.

ALMONEDA urgente: liquidación todas existencias muebles, objetos. Grandes robas. Hortaliza, 132, bajo izquierda.

COMPRAS
BELLOS espejos, pago los más altos precios, con preferencia de 1850 a 1870. Cruz, 1, Madrid.

COMPRO pequeñas Monjas, alhajas, dentaduras, Plaza Santa Cruz, 1, platería. Teléfono 773.

ESPECIFICOS
ASMA. Curanla rápidamente Cigarrillos Carminativos, 6,50 Victoria, 8.

ENSEÑANZAS
ACADEMIA Prisiones. Anuncio de oposición septiembre. Inscripciones agosto. Corredora Baja, 10.

POLICIA. Próxima convocatoria; se admiten señoras. Preparación: Instituto Recs. Preciosos, 23.

COLEGIO del Sagrado Corazón, Durango (Vizcaya). Religiosas francesas, damas de Novers. Establecimiento moderno, amplio, ventilado, rodeado jardines, muy acreditado Vizcaya. Internado, 600 mas, labores, artes, adorno.

OPORTAS
OFRECESE cocinera, Tena, 4.

VENTAS
HOTEL, piano, mesa, sillas, vendio. Teruel, 5 duplicado.

FIN de temporada. Cuentas chinas, 10 pesetas netas «Los Italianos» Cava, Barcelona, 10.

¿DESEA USTED los mejores dulces y postres? Venga a casa Viena Repostería Capellanes Martín de los Baños, 35 y 36; Arana; 20; Génova, 25; Piedad, 9; Alarcón, 11; Marqués de Urquijo, 19; Toledo, 65, y San Bernardino, 53.

VARIOS
AVICULTORES: Envíanos fotos partes, llegando portafoto estado. Cárceles, 18; Granja Melina, 30; 90, Barcelona.

PARA IMAGENS Y ALTARES, recomendamos a «El Centro Tena», Piedad, 9. Teléfono: Interurbano 50.

FACILITAMOS servicios informada, Madrid, provincias. Boles, 3, Madrid.



Página



Deportiva



AUTOMOVILISMO

NUEVA YORK, 7.—Comunican de San Francisco de California que en una ciudad de aquel Estado el automovilista Frank Elliot batió el record mundial de velocidad, recorriendo 50 millas en veintidós minutos cuarenta segundos setenta y dos centésimas.

CROSS COUNTRY

SAN SEBASTIAN, 7.—En Vitoria se ha celebrado la anunciada carrera de cross country, con los siguientes resultados:
1. Peña; 2. Acebal; 3. Vidal; 4. Ilarramendi; 5. Mercaño; 6. Tellerías. Clasificación social: 1. Lagun Alta; y 2. Remerita.

AEROSTACION

La copa Gordon Bennett

El domingo tuvo lugar en Ginebra una de las tres grandes pruebas aeronáuticas del mundo. Se disputó la copa Gordon-Bennett para globos esféricos, y tomaron parte equipos representativos de España, Suiza, Estados Unidos, Bélgica, Inglaterra y Francia.

La copa Gordon-Bennett fue creada por el director del «New York Herald» y será atribuida a la nación que la gane durante tres años consecutivos. Los Estados Unidos consiguieron dos victorias en los años 1900 y 1910, pero no encontraron ocasión de ganar al siguiente año, y, por tanto, se han podido quedarse con ella definitivamente.

Diferentes ganadores de la copa desde su fundación han sido los siguientes:

- 1906.—Labin (Estados Unidos), 847 kilómetros.
- 1907.—O. Erlsolt (Alemania), 1.403 kilómetros 500 metros.
- 1908.—Schack (Suiza), 1.212 kilómetros.
- 1909.—Edgard Mix (Estados Unidos), 1.121 kilómetros.
- 1910.—Hawley (Estados Unidos), 9380 kilómetros.
- 1911.—Gerike (Alemania), 757 kilómetros.
- 1912.—Maurice Bienalmé (Francia), 2.191 kilómetros.
- 1913.—R. Upson (Estados Unidos), 618 kilómetros.
- 1920.—Demuyter (Bélgica), 1.769 kilómetros.
- 1921.—Armbruster (Suiza), 766 kilómetros.

La lista de inscritos es la siguiente: Inglaterra.—Tres globos, pilotados por Ernest Allen, Griffith Brewer y John Dunville.

Bélgica.—Tres globos, pilotados por el teniente Labrousse, el capitán George y E. Demuyter.

Estados Unidos.—Tres globos, pilotados por Oscar Westover, H. E. Howdell y W. Reed.

Francia.—Tres globos, pilotados por Musico Bienalmé, Jorge Cornier y Julio Dubois.

España.—Dos globos, pilotados por Eduardo Magdalena (acompañante señor De la Hlave) y F. Martínez Sanz (acompañante señor Seoane).

Italia.—Tres globos, pilotados por el comandante Barbanti, G. Valle y Guglielmelli; y

Suiza.—Tres globos, pilotados por el capitán Armbruster, el primer teniente Anseruned y el comandante Gerber.

GINEBRA, 8.—La señal de partida para los globos que concurren a la prueba de la copa Gordon-Bennett se dio en las primeras horas de la tarde, elevándose 19 globos, de los cuales son españoles dos, el «Polar», pilotado por el señor Sanz, y el «Jesus Fernández Duro», pilotado por el señor Magdalena.

Este último globo se elevó el domingo, por haber sufrido un pequeño accidente momentos antes de darse la señal de partida.

GINEBRA, 7.—En las inmediaciones de esta ciudad ha aterrizado ayer, a las siete y media de la tarde, el globo «Jesus Fernández Duro», que tomaba parte en el concurso para disputarse la Copa Gordon Bennett.

CONSOLACION DEL "GRAN CRITERIUM INTERNACIONAL"

Lo gana "Jubilant", del duque de Toledo. Juicios e impresiones de las carreras de la octava reunión

SAN SEBASTIAN, 7. UN BATACAZO

STARTING GATE

Han desaparecido por completo los pequeños incidentes de las salidas y esto se debe innegablemente a la innovación de la starting gate, que en cierto modo reviste de mayor autoridad al juez de salida. También los pequeños lances y contratiempos con este aparato en los primeros días se va corrigiendo, y esto, además de la preparación que han tenido los «jockeys» durante cerca de un mes de aprendizaje ha constituido más que nada el buen acuerdo de resultados a la menor falta delante de las cintas y que convalida hacerlo más estricto en los recorridos. Hay algunos que prefieren estar en segunda fila para lanzarse al suelo, y esto no se debe consentir, no teniendo delante un campo exagerado, porque representa una pequeña ventaja sobre los candidatos que están a pie firme.

TRIBUNA DE LA PRENSA

De reunión en reunión el público va engrosándose y ya el último día aunque laborable, presentó el hipódromo el aspecto de los domingos. La barandilla de la terraza se llena, y esto nos hace pensar un poco sobre nuestra futura suerte—no referimos a los redactores deportivos—en la memorable jornada del premio del «medio millón», en que con toda seguridad habrá un lleno hasta los techos. En los días de grandes premios, la gente suele tomar por asalto las posiciones estratégicas un cuarto de hora o más antes de comenzar la prueba. Por cumplir deberes profesionales de curiosos hasta los últimos detalles, no podemos «colocarnos», sino en el momento preciso del desfile, cuando ya es imposible estar en algunas partes que permita ver todo el recorrido.

Comparamos en que los organizadores nos reserven un tablón, al menos, un par de metros de la barandilla.

CABALLOS MILITARES

Esta octava reunión se ha caracterizado por el rotundo éxito de los caballos militares, o hablando con mayor propiedad de los oficiales que los preparan. Reservada para ellos una prueba, no se han contentado con ella, sino que separaron otras dos carreras, ganándolas de un modo brillante, en apasionada lucha dentro de un campo bueno y numeroso.

En la carrera militar, una llegada difícil ha dado todo el honor a su carácter de nivelación. Ha triunfado «Captain Matchless», por una cabeza y sin quitar méritos a este ganador ni tampoco a su jinete, esa insignificante ventaja hace pensar, si no asegurar que acaso «La Poupee» hubiera ganado de no sorprenderse el darse la señal de salida, sorpresa de su jinete que motivó el que hiciera la primera mitad del recorrido completamente «distanciado». Visto el desarrollo, es un percance realmente lamentable. Y menos mal que el oficial que lo llevaba quitó inmediatamente el mal sabor de boca, haciendo triunfar en las valles a los colores de la Escuela de Equitación, en un estilo impresionante contra buenos caballos, cuyos detalles hacen que sea su mejor éxito en esta temporada de donostiarra.

El otro caballo militar es «Aldwark» que por lo visto ha hecho falta que cambiase de propietario para darse a los más serios continentes.

SAN SEBASTIAN, 7. UN BATACAZO

STARTING GATE

El primer dividendo de la temporada, verdaderamente sensacional, se ha registrado el jueves. Esto se explica, porque la cátedra como los apostantes se han guiado de las últimas carreras, desconfiando el excelente valor demostrado por «Fournace», en Madrid, así como la buena forma actual de su cuadro. El que más y el que menos se ha fiado, por ejemplo, en la regularidad de «Blau Lagoons», en la condición y monte de los representantes Cimera, en la última notable colocación de «Night-Haunt», y en la no menos notable carrera de «Mimosas», hace justamente una semana. Precedido de fama en Francia, el representante «Moss Velle», de la señorita de Ussia, tuvo también numerosos partidarios. La monta de un aprendiz ha aumentado fuertemente su valor de outsider.

Luchando en toda la «distancia» se nos ha revelado el jinete de «Fournace», Belmonte, como el aprendiz de la actualidad, probando, al propio tiempo, que cuando no hay caballo, los Lyme, los Diez y los Higson, no pueden hacer milagros.

Celebramos que este nuevo triunfo de Ambroge, le sirva de estímulo para traer caballos de mejor clase para los grandes premios, ya que, como propietario, puede importar como el primero.

LA CUADRA PUEYO

Existe la creencia de que estos colores no inscriben en los chandicaps, porque se le desatiende, o mejor dicho, se le trata con dureza. Se trata de un asunto delicado que no permite discusión, pero sí, lo que es cierto, es que como en otros aspectos se cree que lo extranjero es siempre mejor que lo nacional. Muchos de nuestros propietarios adolecen de este defecto, que es preciso corregir un poco, siquier para seguir lo que se hace en otros sitios, que en igualdad de circunstancias, se favorece «claramente», al que es del país. Por el mero hecho de ser español se le inhabilita poco menos de la preparación, en cambio, a cualquier equidano, por ser turco o bolchevique, aún cuando sus éxitos al primer entrenador, sin faltar quienes le traen de excelencia.

Referente a los propietarios, en estos asuntos muchas veces no hace falta ser patriota, sino simplemente ser buen administrador de su fortuna.

LAS OTRAS CARRERAS

«Roman», gracias a una escasa diferencia de peso venció fácilmente a «Beau». Lieux sigue ganando los «clamores», y, como es natural, no surge ningún comprador. En esta prueba «Hillon», corrió decentemente, mientras «Royal Day», bastante mal. La racha de la mala suerte sigue para Velasco, que sólo consigue el tercer puesto.

Los caballos de Aldama y de la señorita de Ussia han hecho una brillante presentación: dos buenos segundos, y en cuanto a «Viburnum», su recorrido no es malo si se tiene en cuenta que es la primera vez que corre por aquí y el desentrenamiento notable de su jinete. Si como se puede suponer se destina expresamente para la «Gran Militar», será uno de los más serios continentes.

Carreras de caballos

No colocados: «Viny», 45 (Jiménez); «Royal Day», 45 (Hammer); «Ninos», 53 (Higson); «Rauldolph II», 60 (Ponce); «La Semense III», 45 (Clout); «Santander II», 57 (Belmonte).

Uno y medio cuerpos, cabeza, un cuerpo; dos minutos once segundos dos quintos.

Apuestas: Ganador, 16,50. Colocados, 8, 8 y 19,50.

CARRERA MILITAR (vallas handicap): 1.500 pesetas; 8.200 metros.

4. HELLESFORT («Sly Fox», «Crotte de Harz», 60 kilos (Ponce), y 2, «Astro», 67 (Narciso).

No colocados: «Emission», 70 (Letona); «Delusipin», 68 (Motta), (desmontado).

Cuatro cuerpos, seis cuerpos; cuatro minutos cuatro quintos.

Apuestas: Ganador, 9 pesetas. Colocados, 7 y 9 pesetas.

Inscripciones para el día 8 de agosto.—Carreras correspondientes a la undécima y duodécima reuniones.

CICLISMO

León Meredith, el veterano ciclista de fama mundial, acaba de realizar una excelente hazaña superando el record mundial de las 50 millas (80 kilómetros 466 metros) que lo estableció en dos horas y treinta y dos segundos.

El «Record» anterior pertenecía a Harry Green desde 1900 con el tipo dos horas, un minuto y dos segundos, con lo que Meredith lo ha batido exactamente por medio minuto.

León Meredith fué siete veces campeón del mundo, es decir, de 1904 a 1913 en la prueba de fondo.

Los aparatos italianos serán: dos «Savoia», uno con motor Itala 800 HP., y otro con motor S. P. A., 200 HP. El tercer representante será un «Macchi», de nuevo modelo.

Los franceses serán dos «C. A. M. S.», con motores Hispano Suiza, de 800 HP.

Y el inglés un «S. M. A.», equipado con un motor Napier, de 400 HP.

HIDROAVIACION

Los días 10 y 12 del corriente se disputará en Nápoles la Copa Jacques-Schneider, para hidroaviones. Fué creada en 1913 y su premio ganaría tres años consecutivos para su posesión definitiva.

Las naciones triunfantes hasta la fecha son las siguientes:

1913.—Maurice Prevost (Francia), 270 kilómetros, tres horas cuarenta y ocho minutos.

1914.—Pixton (Inglaterra), 800 kilómetros, dos horas diez y seis minutos.

1919.—Janello (Italia), 800 kilómetros, una hora treinta y nueve minutos. Esta prueba fué anulada por haberse observado algunas irregularidades.

1920.—Bologna (Italia), 280 millas, dos horas diez minutos treinta y cinco segundos.

1921.—Briganti (Italia), 200 millas, dos horas cuatro minutos treinta y cinco segundos.

Esta año tendrá lugar en Nápoles y se correrá sobre la distancia clásica de 200 millas marítimas.

Hasta ahora sólo se sabe que estarán representadas Italia y Francia, pero se cree que también Inglaterra enviará algún aparato.

Los aparatos italianos serán: dos «Savoia», uno con motor Itala 800 HP., y otro con motor S. P. A., 200 HP. El tercer representante será un «Macchi», de nuevo modelo.

Los franceses serán dos «C. A. M. S.», con motores Hispano Suiza, de 800 HP.

Y el inglés un «S. M. A.», equipado con un motor Napier, de 400 HP.

ANIMALES DE SPORT

Uno y medio cuerpos, cinco cuerpos, tres cuartos de cuerpo; un minuto veintidós segundos cuatro quintos.

Apuestas: Ganador, 10,50. Colocados, 6, 7 y 11,50.

PREMIO FIL D'ECOSSE (a reclamar): 2.250 pesetas; 1.850 metros.—1. FLYING POST («Stornoway», Spring Off), 60 kilos (Leforestier), de Valero Velasco, y 2, «Helion», 54 (Romera), de don Francisco Cadena.

No colocados: «Hesperia», 55 (Higson); «Mifona», 56 (Andrade); «Saint Pais», 48 (Hammer), y «Brunete», 60 (V. Diez).

Un cuerpo, diez cuerpos, dos cuerpos; dos minutos tres segundos y cuatro quintos.

Apuestas: Ganador, 9,50. Colocados, 7,50 y 16,50.

El ganador no fué reclamado.

CONSOLACION DEL GRAN CRITERIUM INTERNACIONAL, 10.000 pesetas; 1.200 metros.—1. JUBILANT («Beau Bill», «Julia Neilson»), 56 kilos (Lyme), del duque de Toledo; 2, «Abbé» («Souvenir d'Exil», «Alyssa»), 50 kilos (Robertson), del barón de Velasco, y 3, «Eisa» («Martens», «Lily Edgar»), 54 kilos (Vicente Diez), del marqués de Aldama.

No colocados: «La Foudre», 54 (Higson); «Oies», 51 (A. Diez); «Hagetman», 56 (X); «Beauvais», 65 (Leforestier); «Madeline», 48 (Clout); y «Chat Huant», 55 (Painter).

Un cuerpo, cinco cuerpos, un cuerpo; un minuto veintidós segundos dos quintos.

Apuestas: Ganador, 5,50 (cuadra). Colocados, 7, 8 y 6,50.

PREMIO WILLOW (handicap); 5.000 pesetas; 2.000 metros.—1. SANDOYER («Overights», «Santfly»), 58 kilos (A. Diez), de la marquesa viuda de Villagodio; 2, «Beau», 62 (V. Diez), de J. Lieux, y 3, «Saint Florin», 45 (Robertson), del barón de Velasco.

Distinga usted los "autos"

Bajo el epígrafe que encabeza estas líneas nos proponemos indicar gráficamente la silueta de los «radiadores» de todos los automóviles más conocidos, a fin de que cualquier propietario pueda diferenciar las innumerables marcas.

Los principales caracteres de este perro son la cabeza más bien gruesa que larga, frente alta, hocico ancho y un poco cuadrado, cuello largo y redondeado, piel fina y rítmica sólida.

Si los «castros» tienen un origen perfectamente determinado que uno puede remontarse a la formación de la raza, la dificultad es considerable para llegar al mismo resultado en lo que concierne a la clasificación de las especies de pointers.

El «pointer» no es más que un perro, y los cruzamientos más extraños, más inesperados, han producido las variedades que existen actualmente.

Los «pointers» tienen un desenvolvimiento más precoz que los «castros». Desde la más temprana edad demuestran sus aptitudes.

Los ingleses dividen sus razas de «pointers» según el peso: perros de 50 a 55 libras y perros de 55 libras en adelante, es decir, perros de mediana y gran talla.

El «pointer» en buena condición de trabajo es el más resistente al calor, el perro español del verano y del otoño.

Su pelaje es variadísimo, pues tenemos «pointers» blanco y naranja, blanco y marrón, blanco y negro, negro y fuego, tricolor, azul, en fin, todos los matices han sido adoptados por la fantasía de los criadores.

Los «pointers» blanco y naranja y blanco y marrón son los que más abundan.

DELAINVILLE BELLEVILLE

Desde luego: con toda la «copista» es como se podría realizar una firma o clara diferenciación, puesto que en algunos tipos de «radiadores» existe una enorme semejanza, que se produce un gran golpe de vista para no con prometerse.

GAMBRINUS

Cervecería de los «Sportsmen»

Zorrilla 11.—Teléfono M-3622

FOOTBALL

La Asamblea de la Federación Centro

El domingo tuvo lugar en el domicilio social de la Federación Regional Centro la anunciada asamblea para dar cuenta a los delegados de los clubs madrileños de la actuación de sus delegados en la asamblea celebrada últimamente en Vigo.

La sesión fué secreta, y en ella leyó el señor Ruete unas apuntes de las sesiones celebradas por la Nacional. También se trató del profesionalismo, acordándose declarar profesional a los jugadores vascos que han marchado a la Argentina, así como a las Federaciones Norte y Guipuzcoana.

Las asambleístas manifestaron su propósito de separarse de la Nacional en el caso de que no se tomara una resolución enérgica en este asunto, acordando crear una liga o corporación autónoma de «amateurs» si fueran desatendidos.

Se acordó declarar hábiles para tomar parte en los partidos de campeonato a los jugadores extranjeros Mengotti, Segger y Carrik.

Se tomaron en consideración algunas peticiones de diferentes clubs y se levantó la sesión a la una y media de la tarde.

ROSARIO SANTA FE, 7.—El partido celebrado el domingo entre la selección de Rosario de Santa Fe y la selección vasca, terminó con el siguiente resultado:

Selección rosariana..... 2 tantos
Selección vasca..... 1

Efemérides

AGOSTO

3, 1904.—Atletismo.—Los hermanos O. y W. Wright establecen el record de altura, elevándose a 300 metros.

3, 1907.—Regatas a remo (esquife).—W. Webb gana el campeonato mundial derrotando a C. Towne en una regata celebrada en el río Parramatta.

4, 1920.—Cricket.—Celebrase en Canterbury el sensacional «match» KENT-MIDDLESEX, ganando el primero.

8, 1901.—Atletismo.—P. O'Connor establece en Dublín el record del salto de longitud franqueando 7,61 metros.

8, 1922.—Hipismo.—El marqués de Salinas gana contra M. d'Entraignes una apuesta de 250.000 pesetas.

El lance consistió en que el marqués debía recorrer dos veces la distancia que separa Chantilly de la Puerta de Saint-Denis (París). El marqués para ganar su apuesta hizo escalar en el recorrido 27 caballos que los ganó alternativamente.

7, 1902.—Patinação.—Fundase la primera Sociedad deportiva, «Lake Placid Club», en Essex County (Nueva York).

8, 1870.—Regatas a la vela.—El yate «Montecarlo» «Magie» derrota al yate inglés «Cambria» en la regata por la «Copa de América».

Quiloso de EL BEBATE

CALLE DE ALCALA, FRENTE A LAS CALATRAVAS

FIGURAS DE ACTUALIDAD



HIPISMO.—M. Georges Marquet, Presidente del Jockey Club de San Sebastián, promotor de varios deportes en España, especialmente del «sturf», a quien se debe gran parte de su resurgimiento y por el que se ha establecido el premio de su nombre, creado con el solo fin de favorecer la cría caballar nacional.

Actualmente, en los círculos turfísticos se da como seguro que este extraordinario organizador dotará el «Gran Premio de San Sebastián», de un millón de pesetas, y que constituirá, por lo tanto, el «summum» del deporte hipico.

Actualmente, en los círculos turfísticos se da como seguro que este extraordinario organizador dotará el «Gran Premio de San Sebastián», de un millón de pesetas, y que constituirá, por lo tanto, el «summum» del deporte hipico.

AVIACION

CLERMONT MERRAND, 7.—Esta mañana se inauguró en Combesgrosse el concurso de aviación sin motor.

Chardon, suizo, logró realizar con un monoplano ligero un vuelo de ensayo de cuarenta y siete segundos.

Luego en la prueba oficial su vuelo fué tan sólo de treinta segundos, pero pudo elevarse lo bastante para pasar por encima de la línea telegráfica.

Boescutrot, francés, montado en un biplano realizó un primer vuelo también de treinta y siete segundos.

Grandes carreras de caballos en San Sebastián

HIPODROMO DE LASARTE

TEMPORADA DE VERANO

Organizadas por el «Jockey Club», bajo el patronato de su majestad el rey don Alfonso XIII

VEINTISIETE REUNIONES, que se celebrarán durante el mes de julio al 1 de octubre

Para el jueves día 10 de agosto: PREMIO TAMBOUR

Para el domingo día 13: PREMIOS ANTIVARI Y DULCINEA

PRECIO DE ENTRADAS AL HIPODROMO

Al pesaje: Caballeros..... Pesetas 10
Idem señora..... Idem 5
Entrada general..... Idem 2

NOTA.—Grandes facilidades para trasladarse al Hipódromo: Habrá un servicio de los tranvías de Tolosa, a partir de las dos de la tarde, cada media hora. Precio: 0,60 pesetas. Funcionará, como en los años anteriores, un tren especial, que saldrá a las 3,15 minutos de la estación de Amara, llevando 210 asientos de primera y 90 de tercera, al precio de 3,20 pesetas ida y vuelta, las primeras, y de dos pesetas las terceras.

Además funcionará un servicio de auto-cars, entre ellos el del Garage Internacional, cuyo «auto» es abierto, y estacionará junto al Gran Casino hasta las tres de la tarde. El «auto» lleva 25 pasajeros, y el precio de ida y vuelta es de cinco pesetas.

Tanto en el tren como en el tranvía de Tolosa regresarán los pasajeros quince minutos después de la última carrera; desde luego, el tranvía de Tolosa regresará también de Lasarte cada media hora.

El 10 de septiembre se disputará el premio del MEDIO MILLON, el mayor del mundo

MAS DE UN MILLÓN Y MEDIO DE PREMIOS